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Встреча представителей 
К П С С  и С Е П Г

23 августа состоялась встреча 
представителей Коммунистической 
партии Советского Союза и Социали
стической единой партии Германии. 
Во встрече приняли участие Пер
вый секретарь ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнев, член Президиума, секре
тарь ЦК КПСС тов. М. А. Суслов и 
Первый секретарь ЦК СЕПГ тов.

Вальтер Ульбрихт, находящийся в 
СССР на отдыхе.

В ходе беседы, прошедшей в атмо
сфере сердечности и братского един
ства, состоялся обмен мнениями по 
вопросам, касающимся обеих пар
тий, а также по некоторым пробле
мам современного международного 
положения и международного комму
нистического движения.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ, 
ЯПОНСКИЕ ДРУЗЬЯ!
Встреча в аэропорту Домодедово

Горячо и сердечно приветствовали 
2 4  августа москвичи большую груп
пу посланцев японского народа, при
нимавших участие в советско-япон
ской встрече в Хабаровске. Предста
вители общественности двух госу
дарств в течение нескольких дней 
обсуждали там широкий круг воп
росов борьбы за мир на земле.

В аэропорту Домодедово, украшен
ном государственными флагами Япо
нии и Советского Союза, состоялся 
митинг.

Секретарь ВЦСПС И. Ф. Шкуратов 
и заместитель председателя прези
диума Союза советских обществ дру
жбы Н. А. Панков, приветствуя го
стей, выразили уверенность, что ха
баровская встреча послужит укрепле
нию добрососедских отношений и 
взаимопонимания советского и япон
ского народов.

Выступивший с ответным словом 
глава японской делегации, видный 
деятель Социалистической партии 
Японии Като Кандзю от имени своих 
коллег поблагодарил за радушный 
прием. На всем протяжении пути от 
Находки до Москвы нам сопутство
вали доброе отношение и теплое го
степриимство советских людей, ска
зал он.

Гость высоко оценил встречу в Ха
баровске, которая проходила под де
визом: «За мир и дружбу между наро
дами Советского Союза и Японии». 
Он отметил, что члены делегаций от
кровенно беседовали и пришли к 
единому мнению, что нужно не покла
дая рук работать во имя укрепления 
дружественных отношений и взаимо
понимания народов двух стран. Като 
Кандзю подчеркнул, что в настоя
щий момент важнейшим условием 
борьбы за мир является расширение 
движения за прекращение американ
ской агрессии во Вьетнаме, немед
ленный вывод американских войск 
с вьетнамской земли.

Японские гости проведут в Москве 
четыре дня. Они познакомятся с до
стопримечательностями столицы, 
встретятся с активистами Общества 
«СССР —  Япония».

V
На закончившейся в Хабаровске

встрече представителен советской и 
японской общественности был при
нят ряд документов по вопросам 
борьбы за мир и дружбу между наро
дами, дальнейшее развитие совет
ско-японских отношений.

Добрососедские отношения между 
СССР и Японией должны стать неру
шимой гарантией мира на Дальнем 
Востоке, говорится в принятой резо
люции. В ней отмечается серьезное 
обострение международной напряжен
ности в результате агрессивной по
литики американского, империализма 
во Вьетнаме, Доминиканской Респуб
лике и других районах земного ша
ра.

Проведенная встреча укрепила на
шу убежденность в том, указывается 
в резолюции, что народы Советского 
Союза и Японии объединяет общность 
стремлений к прочному миру, к 
борьбе против империализма, коло
ниализма и неоколониализма, за все
общее и полное разоружение, за со
циальный прогресс и демократию, за 
светлое будущее народов всей зем
ли.

Далее в резолюции говорится, что 
принципы мирного сосуществования 
государств с различным социальным 
строем предполагают право каждого 
народа всеми средствами, в том чис
ле и с помощью оружия, добиваться 
национальной независимости, самому 
устанавливать свой политический со
циальный строй без какого-либо вме
шательства извне.

Представители общественности 
СССР и Японии подчеркивают свою 
непреклонную решимость совместно 
бороться за полное запрещение ядер- 
ного оружия, его производства, ис
пытаний, накопления и использова
ния с тем, чтобы никогда больше не 
повторилась трагедия Хиросимы и 
Нагасаки.

В резолюции констатируется бла
гоприятное развитие советско-япон
ских отношений в последние годы. 
Встреча в Хабаровске является ве
сомым вкладом в дальнейшее разви
тие и укрепление дружеских отноше
ний между народами Советского Со
юза и Японии.

(ТАСС).

В О З В Р А Щ Е Н И Е  В  М О С К В У  

В Ь Е Т Н А М С К О Й  Д Е Л Е Г А Ц И И

В Москву из поездки по стране 2 4  августа возвратилась делегация На
ционального собрания Демократической Республики Вьетнам. Гости Вер
ховного Совета СССР во главе с членом Политбюро Центрального Комитета 
Партии трудящихся Вьетнама, заместителем председателя Постоянного ко
митета Национального собрания ДРВ Хоанг Ван Хоаном побывали в Риге, 
Ленинграде и Тбилиси. Они знакомились с жизнью советского народа.

(ТАСС).

З а к а з  г о с у д а р с т в а  в ы п о л н и л и ,  
П Р О Д А Е М  Х Л Е Б  С В Е Р Х  П Л А Н А
таков д е в и з  п р а в о ф л а н г о в ы х  х л е б о с д а ч и
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Ц Е Л Ь - 4 . О О О !

Труженики сельхозартели име
ни Калинина Бакчарского района 
(председатель колхоза тов. Чер
воненко Н. М., секретарь партий
ной организации тов. Демчук 
И. П.) план продажи хлеба госу
дарству выполнили на 1 3 4  про
цента.

Колхозники продолжают достав
лять на хлебоприемный пункт 
хлеб сверх плана.

*»*,

Колхозники сельхозартели 
«Коммунист» Асиновского района 
(председатель колхоза тов. Хох
лов А. Р., секретарь парткома, он 
же агроном, тов. Краснов А. П.) 
план-заказ государства по прода
же хлеба выполнили на 1 1 8 ,1  
процента.

Сверхплановая продажа зерна 
продолжается.

Д Н Е В Н И К
хлебозаготовок

За, день 24  августа из колхо
зов и совхозов области на хлебо- 
приемные пункты поступило 
1 .3 1 9  тонн зерна —  на 261  тон
ну меньше, чем 23 августа. С на
чала уборки томские земледельцы 
засыпали в закрома государства 
5 3 .1 8 0  тонн хлеба. План-заказ 
государства выполнен на 71 про
цент.

Труженики Первомайского и 
Асиновского районов, первыми в 
области выполнившие первую за
поведь перед государством, про
должают сверхплановую сдачу 
хлеба. На 2 5  августа асиновцы 
выполнили план-заказ государства 
на 1 0 0 ,9  процента, первомайцы 
—  на 1 0 0 ,6  процента.

Земледельцы Томского района 
вышли на третье место. План-за
каз государства они выполнили на 
9 0 ,9  процента.

Кривошеинцы опередим  зы- 
рянцев. 24  августа кривошеин- 
ские земледельцы доставили на 
хлебоприемный пункт 117  тонн 
зерна —  на 28 тонн больше, чем 
23 августа. Они выполнили план 
на 9 0 ,8  процента.

Земледельцы Зырянского райо
на выполнили план-заказ госу
дарства на 8 7 ,9  процента.

Труженики Кожевниковского 
района засыпали в закрома Роди
ны 1 4 .9 6 2  тонны зерна, или 6 2 ,4  
процента к плану. 2 4  августа из 
кожевниковских хозяйств посту
пило 172 тонны хлеба —  на 43  
тонны больше, чем 23  августа.

Остальные районы занимают та
кое положение по продаже хлеба 
(показатели в процентах к пла
ну): Чаинский —  5 9 ,7 , Шегар- 
ский —  4 9 ,4 , Бакчарокий — 4 1 ,3  
и Молчановский —  30 процентов.

ТАДЖ ИКСКАЯ ССР 
ВЫ ПОЛНИЛА ПЛАН 

ХЛЕБОЗАГОТОВОК
Колхозы и совхозы Таджикской 

ССР продали государству 31 ты
сячу тонн зерна, выполнив план 
на 103 процента. Сверхплановая 
продажа продовольственного зер
на государству продолжается.

(ТАСС).

Как уже сообщалось в предыдущем номере нашей газе
ты, труженики Первомайского и Асиновского районов пер
выми в области выполнили планы продажи хлеба государ
ству. Они продолжают доставлять на хлебоприемные пунк
ты зерно сверх плана. .

Сегодня мы предоставляем слово работникам сельского 
хозяйства Первомайского района. Они рассказывают о том, 
как был достигнут успех.

Так
п  О

ковалась
Б Е Д А

Несмотря на неблагоприятные погодные условия, в хозяйствах 
нашего района урожай в этом году получен неплохой. А в тагах  
колхозах, как «Рассвет» и «Маяк», он даже выше прошлогоднего. 
Например, рассветовцы с убранных площадей ржи собрали в сред
нем по 1 4 ,1  центнера с гектара, пшеницы —  по j ) , l  центнера.

Основа хорошего урожая была заложена весной. Зерновые, лен, 
кукуруза размещены по парам и зяби. На всей площади посевов бы
ла произведена прибивка влаги. Участки, отведенные под пшеницу, 
пролущили в двух направлениях. В почву внесено свыше 6 0 0  тонн 
минеральных удобрений. Свыше чем на 5 .7 4 2  гектарах посевов 
земледельцы провели химическую прополку. Это 30 процентов всех 
посевов зерновых, льна и кукурузы. В одном только колхозе «Маяк» 
химической прополке подвергнуто 2 .7 7 6  гектаров зерновых.

Уборку в колхозах встретили в боевой готовности. Начали ее 
дружно и организованно. С первых дней среди колхозников развер
нулось соревнование за досрочное выполнение обязательств по про
даже хлеба государству. Битву за хлеб возглавила сельхозартель 
«Рассвет». Она выступила с обращением ко всем земледельцам рай
она —  в сжатые сроки и без потерь убрать выращенный урожай и 
успешно выполнить государственный план продажи хлеба государст
ву. Обращение рассветовсш х хлеборобов нашло горячую поддержку 
у колхозников других сельхозартелей.

Зерно нового урожая непрерывным потоком пошло на приемный 
пункт. Колхозы района начали продавать хлеб государству 31 ию
ля, а 13 августа земледельцы «Рассвета» уже рапортовали о завер
шении годового плана хлебозаготовок.

Вслед за колхозом «Рассвет» выполнили свою первую заповедь 
сельхозартели «Искра» и «Маяк». Прямая дорога зерна от комбай
нов на хлебоприемный пункт, минуя его подработку на токах, по
зволила быстро выполнить заказ государства. Уже во второй поло
вине августа труженики нескольких хозяйств начали продавать хлеб 
сверх плана. Из сельхозартели «Маяк» его поступило 9 0 0  центне
ров, из «Рассвета» —  8 0 4  центнера, из «Искры» —  4 2 0  центне
ров. За продажу сверхпланового зерна государству эти колхозы по
лучили 7 .8 7 6  рублей дополнительного дохода. Колхозникам есть 
прямая выгода продавать излишки хлеба государству.

24  августа план продажи хлеба государству был выполнен и в 
целом по району. Сверхплановая продажа хлеба продолжается.

В уборочную страду у  нас в районе выросли десятки героев бит
вы за хлеб. Шеренги правофланговых возглавляют комбайнеры. Они 
уже убрали 1 1 .5 0 0  гектаров зерновых —  56  процентов всей убо
рочной площади.

У 10 комбайнеров р  машинах по две звездочки —  знак того, 
что они намолотили более 2 тысяч центнеров зерна. Комбайнер 
коммунист, член райкома КПСС тов. Стрельников из колхоза «Рас
свет» намолотил 2 .3 3 4  центнера зерна; И. И. Магазинников из кол
хоза «1 Мая» —  2 .2 3 5  центнеров, комбайнер тов. Тизанов из «Рас
света» —  2 .1 4 4  центнера.

Уборка хлебов ведется поточно-групповым методом. Ежедневно 
комбайнеры убирают по 7 5 0 — 8 0 0  гектаров зерновых. Темпы жатвы 
продолжают нарастать. Успешной работе механизаторов во многом 
способствует правильная оплата их труда, они материально заинте
ресованы в результатах своего труда. Например, если механизатор 
за 25  календарных дней намолотит 3 0 0  тонн зерна, то ему выдается 
дополнительно 25  пудов хлеба.

Большую работу с людьми, занятыми на уборке урожая, провели 
первичные партийные организации, парторги комбайновых звеньев, 
агитаторы. Передовым комбайнерам, льнотеребильщикам вручаются 
красные переходящие вымпелы и денежные премии. В комбайновых 
отрядах и звеньях, на полевых станах организовано общественное 
питание. Передвижные автолавки райпотребсоюза организуют про
дажу промышленных товаров прямо на полосе. На полевых станах 
демонстрируются кинофильмы, показываются концерты.

Сейчас специалисты управления и колхозов сосредоточили свое 
внимание на засыпке семян, уборке зерновых, кукурузы и подъ
еме зяби. Все эти работы ведутся в комплексе и будут завершены в 
первой половине сентября.

Труженики Первомайского района внесут свой вклад в успеш
ное выполнение решений мартовского Пленума ЦК КПСС.

В . Н ЕФ ЕД О В ,
начальник Первомайского районного управления сельского
хозяйства.

В С Е Г Д А  В  П У Т И
Вот уже восьмой год в дни 

жатвы я перевожу зерно на хле
боприемный пункт. Кое-кто счи
тает работу шофера легкой —  
знает, мол, крутит себе баранку. 
Кто так думает, тот глубоко оши
бается. Шофер в дни уборки всег
да находится в напряжении. Мне, 
например, приходится перевозить 
зерно за 5 0  километров. На такое 
расстояние доставлять хлеб нелег
ко. За рулем .машины сидишь не 
только день, но и, бывает, при
хватить ночь. В сутки я делаю 
по три рейса. Если нет хлеба для 
продажи государству, отвожу 
зерно от комбайнов на тока.

Готовясь к дальним рейсам,

В  П р е з и д и у м е  В Ц С П С  ЗАБОТА
О Б С Л У Ж И В А Н И И

О МЕДИЦИНСКОМ
Т Р У Ж Е Н И К О В  СЕЛ

Президиум ВЦСПС рассмотрел 
2 4  августа вопрос о состоянии и 
мерах по улучшению медицинско
го обслуживания работников сель
ского хозяйства Российской Феде
рации. С докладом выступил Ми
нистр здравоохранения РСФСР 
В. В. Трофимов.

На заседании приводился ряд 
фактов, свидетельствующих о том, 
что за последние годы много сде
лано для охраны здоровья труже
ников сел. С начала семилетки ко
ечный фонд в больницах увели
чился на 26  процентов. Только 
колхозы РСФСР построили лечеб
ные учреждения почти на 17 ты-

esm коек. За истекшие четыре го
да в сельских населенных пунктах 
открыто свыше 1 .2 5 0  аптек.

С полезной инициативой высту
пили медицинские работники, 
профсоюзные организации и хо
зяйственные руководители Туль
ской области. Они стали создавать 
на селе, по примеру промышлен
ных предприятий, медико-сани
тарные части. В настоящее вре
мя такие учреждения организова
ны в ряде еовхозов Башкирской 
АССР, Кемеровской и Оренбург
ской областей.

Все это не означает, однако, что

достигнутое можно признать удов
летворительным. Проверка, про
веденная ВЦСПС, показала, что в 
медицинском обслуживании сель
ского населения Российской Феде
рации есть существенные недо
статки. Далеко еще не везде пол
ностью удовлетворяются потребно
сти в различных видах специали
зированной медицинской помощи. 
Значительное количество участко
вых больниц не имеет клинико- 
диагностических лабораторий и 
необходимой физиотерапевтиче
ской аппаратуры. В сельских боль
ницах Ульяновской, Воронежской,

Калужской, Псковской и ряда дру
гих областей РСФСР не созданы 
нужные условия для эффективно
го лечения больных. Неудовлетво
рительные производственные и 
жилищно-бытовые условия меди
цинских работников • в некоторых 
районах вызывают текучесть этих 
кадров.

Президиум ВЦСПС принял по
становление, в котором определе
ны меры по дальнейшему улучше
нию медицинского обслуживания 
работников сельского хозяйства 
Российской Федерапии.

(Корр. ТАСС).

слежу, чтобы машину не перегру
жали. В кузов насыпаю не более 
2 ,5  тонны зерна. Лучше лишний 
рейс сделать, чем надолго вывес
ти из строя машину. Дорогами 
район не может похвалиться, по
этому при езде приходится быть 
особенно осторожным.

В какое бы время суток я ни 
был в рейсе, всегда слежу за со
хранностью зерна. Периодически 
на 1 — 2 минуты останавливаю 
машину и проверяю, не появилась 
ли где в кузове щелка.

С того дня, как колхоз начал 
продавать хлеб государству, я 
вывез на хлебоприемный пункт 
более 2 ,5  тысячи центнеров зер
на. Сейчас вожу на хлебоприем
ный пункт зерно, которое колхоз 
сдает сверх плана. Приятно созна
вать, что в успехах хлеборобов 
колхоза есть и твоя частица тру
да.

Р . А Б Н Е Р , 
шофер колхоза «И с к р а ».

Каждый раз, когда начинается 
косовица хлебов, я испытываю 
волнение. К уборке готовятся, как 
к большому событию. Хлеб у  нас 
в этом году родился низкорослый. 
Пришлось подумать над тем, как 
лучше переоборудовать комбайн. 
Прежде всего я поставил колосо- 
подъемник. К планкам мотовила 
нашил брезент. Над приемной ка
мерой поставил козырьки —  они 
задерживают разлетающееся зер
но. Брезентовые фартуки молотил
ки заменил металлическими. Сде
лал и другие приспособления, по
зволяющие производить уборку без 
потерь.

Хлеба я убираю пятый сезон. В 
1 9 6 3  году намолотил 3 .9 9 8  цент
неров зерна, а в 1 9 6 4  году —  
5 .5 3 8  центнеров. В этом году в 
колхозе хлеба неважные. Урожай
ность на многих участках ниже 
прошлогодней. Конечно, и намолот 
будет меньше, но даже при этих 
условиях я взял обязательство на

молотить не менее 4  тысяч цент
неров хлеба. 2 .2 3 5  центнеров уже 
есть.

В среднем ежедневно намола
чиваю 1 2 0 — 130  центнеров зер
на. Уборку хлебов, как правило, 
веду на низких скоростях. Это по
зволяет не допускать потерь, не 
оставлять на полосе ни одного 
несрезанного колоса.

Труд комбайнера у нас в кол
хозе хорошо оплачивается, поэто
му каждый старается трудиться 
не покладая рук.

Много хлопот доставляют нам 
августовские дожди. Они сдержи
вают косовицу хлебов, но комбай
неры настойчиво преодолевают 
трудности. Мы используем каж
дый погожий час. Если вечером 
нет росы, машина находится в ра
боте до 11 часов. Думаем косо
вицу хлебов закончить к 5 сентяб
ря.

И . М А Г А З И Н Н И Н О В , 
номбайнер колхоза « 1  М а я ».

П О Б Е Д И Л А  П Е Р Е Д О В А Я  

А Г Р О Т Е Х Н И К А
Нынешняя весна не баловала 

хлеборобов: теплые ветры быстро 
иссушили землю. Приходилось до
рожить буквально каждым часом. 
Посевные агрегаты работали кру
глосуточно, ими за смену засева
лось до 35  гектаров. Сев яровых 
был завершен за 8 рабочих дней. 
Пшеница, овес, лен, кукуруза бы
ли размещены по зяби. Лето вы
далось сухое. 35-градусная жара 
серьезно повлияла на растения. 
Казалось, не будет урожая, на
прасно пропал труд людей. Но 
опасения были напрасны. Посевы 
выдержали натиск природы.

Земля, за которой мы любовно 
ухаживали, дала весомую отдачу. 
Победила передовая агротехника.' 
С каждого гектара ржи колхоз со
брал вкруговую по 1 4 ,1  центнера 
—  почти на 4  центнера больше, 
чем в прошлом году. А в третьей 
бригаде нынче собрали по 1 7 ,2  
центнера ржи с гектара. Пшени
цы получили с убранных участ
ков по 8 ,8  центнера с гектара —• 
на три десятых центнера больше, 
чем в прошлом году. А колхозни
ки первой бригады собирают с 
каждого гектара по 10 центнеров 
пшеницы.

Уборку мы начали, не дожида

ясь поспевания хлебов на больших 
массивах. Шум комбайнов на кол
хозных нивах можно слышать с 
раннего утра и до позднего вече
ра.

Отлично трудятся нынче наши 
комбайнеры. Они организовали 
высокопроизводительную работу 
своих машин.

Колхозные шоферы Б. Рябов и 
И. Кулоначев бесперебойно до
ставляют зерно на заготовитель
ный пункт.

В эти дни в колхозе никто не 
сидит сложа руки, все на полях: 
молотят лен, силосуют кукурузу, 
пашут, ведут косовицу хлебов, 
подрабатывают зерно. Колхозники 
спешат закончить основные сель
скохозяйственные работы к 5 — 10  
сентября.

Ф. Н О Н Д Р А Т Ю Н ,
председатель колхоза «Р а с 

свет».

Отлично трудится на уборке 
хлебов комбайнер колхоза име
ни XXII партсъезда Зырянского 
района Петр Степанович Ура- 
зов. Он входит в число передо
виков нынешней жатвы. На его 
счету более 1.960 центнеров на
молоченного зерна.

Фото Ф. Хитриневича.
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О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
к р у п н ы й  с а х а р н ы й  з а в о д

ТАМБОВ, 24 августа. (ТАСС). На 
пусковой стройке — Никифоровском 
сахарном заводе—закончен монтаж 
оборудования. Новый завод — круп
нейший в стране—рассчитан на пере
работку 50 тысяч центнеров свеклы 
в сутки. Ежедневно здесь будет вы
пускаться около 40 вагонов сахара.

ПЯТЬ «ПРОФЕССИИ» о д н о й  
МАШИНЫ

ЛЕНИНГРАД, 24 августа. (ТАСС). 
■Пятью профессиями: формованием,
отделкой, сушкой, предварительной 
круткой и намоткой волокна овладе

ет» агрегат для получения химиче
ской шерсти — нитрона. На головном 
заводе объединения имени Карла 
Маркса завершена сборка этой тех
нической новинки.

МНОГО ЦВЕТОЧНОГО МЕДА 
КЕМЕРОВО, 24 августа. (ТАСС). 

В магазинах Кузбасса появились бан
ки с цветочным медом. Нынче на 
колхозных и совхозных пасеках отме
чается небывало высокий медосбор. 
Пчеловоды области обещали продать 
в этом году потребительской коопе
рации 500 тонн меда. Свое обязатель
ство они уже перевыполнили в пол
тора раза.

ВОСПРОИЗВОДСТВО ЛОСОСЕЙ

ЮЖНО-САХАЛИНСК, 24 августа. 
(ТАСС). В Сахалинской области на
чался сезон сбора икры лососей. В 
инкубационные, цехи Краснопольского 
и других рыбоводных заводов отправ
лены первые партии оплодотворенной 
икры горбуши.

Нынешней весной и летом сахалин
ские рыбоводы выпустили из питом
ников в море свыше 520 миллионов 
мальков горбуши, кеты, симы.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я
Ж И З Н Ь Д Р У Г  Д Р У Г А  
Ч У В С Т В У Я  П Л Е Ч О

Всякий раз, когда я бываю в 
светлозеленинской бригаде наше
го колхоза, встречаюсь там с ком
мунистами, всегда испытываю глу
бокое удовлетворение от их дел. 
Взять самого бригадира Павла 
Ивановича Погорельского. Еще 
два года назад он работал тракто
ристом. Человек рассудительный, 
добросовестный. Решили мы дове
рить ему руководство комплексной 
бригадой, но самих беспокоило: по
лучится ли? Дела в светлозеленин
ской все время как-то не ладились.

Коммунисты решили заботы по 
руководству бригадой поровну раз
ложить на свои плечи. Их немно
го, 11 человек. Но все они настоя
щие вожаки коллектива бригады. 
Работают дружно, сплоченно. Пер
выми помощниками П. И. Пого
рельского стали начальник механи
зированною отряда К. А. Голубен
ко, агроном С. Н. Жуков, он же 
секретарь парторганизации брига
ды.

Каждый коммунист здесь яв
ляется примером для беспартий
ных. Бог Иван Назарович Ряхин. 
Человек пожилой, опытный меха
низатор. Обычно он работает на 
льнотеребилке, на силосном ком- 
байье, а во время посевной, заго
товки кормов ч уборки урожая вы
полняет обязанности наладчика в 
механизированном отряде. Грамо
та у него небольшая, но он ста
рается быть всегда в курсе собы
тий, агитирует не словом, а делом.

Расскажу о другом коммунисте 
— трактористе С. И. Олешкевиче. 
Пожалуй, было бы ЧП, если бы 
он когда-нибудь не выполнил нор
му на вспашке, культивации или 
других работах. Сейчас Станислав 
Иванович руководит звеном на 
подъеме зяби. У нас по колхозу 
обработано сейчас около тысячи 
гектаров парсв. Пашем зябь.

Недавно кандидатом в члены 
КПСС партийная организация 
бригады приняла Александра Гав
риловича Гордиенко. Товарищи 
долго готовили его к вступлению, 
присматривались. Профессия у 
Гордиенко—-тракторист-комбайнер.

Человек он известный в колхозе. 
Несколько лет работал на комбай
не С-6. В прошлом году убрал им 
257 гектаров и намолотил 3.947 
центнеров. В числе первых был 
среди комбайнеров в колхозе. Сей
час молодой коммунист так же за
мечательно трудится на уборке.

23 года работает дояркой Дарья 
Варфоломеевна Фомичева. За это 
время она надоила сотни тонн мо
лока. В прошлом году Дарья Вар
фоломеевна получила от каждой 
коровы своей группы по три тыся
чи килограммов молока, а нынче 
решила довести надой до 3.100 ки
лограммов. На 20 августа опытная 
доярка сумела получить от каждой 
коровы своей группы уже по 2.720 
килограммов молока. А ведь до 
конца года остается еще 4 с лиш
ним месяца. Главное, что отличает 
Дарью Варфоломеевну,— стремле
ние к новому. Два года назад она 
первой на ферме стала применять 
дрожжевание кормов и научила 
этому других. В прошлом году взя
лась за внедрение в рацион живот
ных мочевины.

За последние годы на Светло
зеленинской ферме создался креп
кий, дружный коллектив. Ферма в 
прошлом году вышла на первое 
место в районе. Нынче намечены 
еще более высокие рубежи. Обяза
тельство на этот год — 2.600 ки
лограммов, а по колхозу — 2.400 
килограммов молока на корову. 
Коллектив фермы к 20 августа су
мел получить на каждую корову 
уже по 2.370 килограммов моло
ка. В этом успехе немалая заслуга 
коммунистки Д. В. Фомичевой. 
Она воспитала добросовестных 
тружениц, научила их любить 
свою профессию.

Большой заслугой коммунистов 
четвертой бригады является то, 
что они сумели сплотить во
круг себя крепкое ядро передови
ков, которые поддерживают пар
тийную организацию во всех ее де
лах. В числе таких активных по
мощников — братья-трактори
сты Михаил Яковлевич и Анатолий 
Яковлевич Погорельские, Анато

лий Иосифович Егоров, Иван Его
рович Лобанов, Степан Герасимен
ко. Они являются главной ударной 
силой в бригаде. У партбюро, 
правления колхоза есть твердая 
уверенность, что теперь дела в 
четвертой комплексной бригаде 

пойдут еще успешнее.
У светлозеленинцев затраты на 

один центнер привеса мяса круп
ного рогатого скота почти на 
7 рублей меньше плановых и на 
20 рублей -ниже среднеколхозных. 
Только за полугодие ферма произ
вела молока больше плана на 800 
с лишним центнеров. Нынче в 4-й 
комплексной бригаде выращен уро
жай зерновых в среднем по 10 
центнеров с гектара.

Сейчас главное внимание мы 
сосредоточили на уборке урожая. 
Колхоз имеет 4.700 гектаров яро
вых и озимых. На уборку их вы
шло 20 комбайнов. Мы позаботи
лись, чтобы в каждом комбайно
вом отряде были парторганизато
ры. Например, в светлозеленин- 
ском отряде это поручение дано 
коммунисту К. А. Голубенко, а аги
татором здесь шофер В. Т. Харин. 
Во второй бригаде парторганизато
ром — заместитель председателя 
колхоза И. Я. Кочетков, в пятой — 
председатель сельского Совета 
В. Я. Хохлов. Закреплены агита
торы и в звеньях, занятых на 
скирдовании соломы и вспашке зя- 
'би. Ряду товарищей поручено вы
пускать боевые листки. На днях 
стало известно, что комбайнеры 
отец и сын А. А. и М. А. Цикерт 
из второй бригады первыми в кол
хозе намолотили по 500 центне
ров зерна. На их комбайнах появи
лись первые звездочки. Передо
викам уборки — комбайнерам, 
трактористам и шоферам каж
дую пятидневку вручаются перехо
дящие флажки.

Каждый коммунист нашего кол
хоза в любом будничном деле ста
рается быть активным бойцом, 
примером для всех колхозников.

Д. ВОРОБЬЕВ, 
секретарь парторганизации 
колхоза «Заветы Ильича» 
Бакчарского района.
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ВОСТОЧНО-КАЗАХСТАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. В мае прошлого года 

экскаватор погрузил в большегрузный самосвал первый ковш породы 
на Николаевском руднике. Это было началом работ по вскрытию место
рождения, одного из крупнейших в Советском Союзе по запасам меди 
и уникального по содержанию серы. На снимке вы видите погрузку по
роды экскаватором ЭКГ-8 в карьере.

Казахстан — крупная живот
новодческая база страны.

НА СНИМКЕ (справа): отары 
овец Узунбулакского овцесов
хоза Алма-Атинской области на 
горных пастбищах.

(Фотохроника ТАСС).

Навстречу новому году в системе партийной учебы

ЧЕГО МЫ Ж ДЕМ  ОТ СЕМИНАРОВ
Каждый, кому дове

рено вести ванятия с 
коммунистами, должен 
неустанно совершенст
вовать свое пропаган
дистское мастерство, В 
этом нам могут помочь 
курсы до начала ваня- 
тий и семинары во вре
мя учебного года. На 
одном ив первых ваня- 
тий хотелось бы послу
шать беседу на тему- 
«Как учить марксизму- 
ленинизму». Такое за
нятие, несомненно, при
несло бы полъву.

В прошлые годы я 
несколько раз бывал на 
семинарах. Каждый се
минар, конечно, обога
щал, помогал нам повы

шать теоретический уро
вень, совершенствовать 
свое мастерство. И все- 
таки хотелось бы поже
лать, чтобы в новом 
учебном году семинары 
для нас были более 
творческими и интерес
ными. В большинстве 
случаев нам просто чи
тали лекции, и на этом 
все заканчивалось. Мы 
же, пропагандисты, на 
семинаре были пассив
ными слушателями. 
Правильно ли это?

Слов нет, лекция на 
семинаре очень нужна, 
особенно если ее читает 
квалифициро в а н н  ы й 
лектор. Но на семинаре'

нужны и обмен опытом 
работы, товарищеская 
дискуссия, обмен мне
ниями о том, как лучше 
провести занятие. Мож
но было бы, скажем, за
слушать стенограмму 
рассказа пропагандиста 
по какой-то теме, разоб
рать, обсудить, привлечь 
к этому опытных препо
давателей.

Ее каждый пропаган
дист хорошо владеет и 
обрагной речью. От «су
конного» языка даже 
интересная тема может 
стать скучной. Почему 
бы на семинаре не по
вести рагговор о том, 
каким должно быть про

пагандистское выступ
ление, как совершенст
вовать свою разговор
ную речь, оживить рас
сказ, беседу и т. д.

Такие семинары, па 
к'д'торых разбираются и 
сложные теоретические 
вопросы, и методика, 
проводимые в форме твор
ческих дискуссий, жи
вого обмена мнениями, 
с четким заключитель
ным словом руководи
теля семинара или пре
подавателя станут на
стоящей школой пропа
гандистов.

Г. РУДЬ, 
пропагандист.

г. Томск.

НУЖНЫ ГЛУБОКИЕ ЗНАНИЯ
Партия постоянно заботится об 

идейной закалке коммунистов. В 
этом году Центральный Комитет 
КПСС поставил задачу по-новому 
организовать систему партийной 
учебы, чтобы коммунисты и бес
партийные активисты имели воз
можность получить прочные зна
ния.

На нашем заводе прошли пар
тийные собрания, на которых ком
мунисты обсудили, какие школы 
и семинары будут организованы 
в новом учебном,году. Я избрала 
себе школу основ марксизма-ле
нинизма. Учебный план этой шко
лы рассчитав на 4 года. Мы будем 
изучать основы философии, поли^ 
тической экономии, научного 
коммунизма, истории КПСС, вопро
сы партийной работы. Некоторые 
из этих дисциплин лично для ме
ня будут новыми. Мне не прихо
дилось до сих пор знакомиться с 
философией или, скажем, с полит
экономией, А эти науки обещают 
дать много нового. Разве не инте
ресно узнать, например, по каким 
законам развивается жизнь обще
ства, что изучает диалектический 

’ и исторический материализм? В 
четырехгодичной школе, изучая 
политическую экономию капита
лизма и социализма, мы познако
мимся с экономическими законами 
общества

Новым для многих из нас будет 
изучение основ научного комму
низма.

Для коммунистов, особенно ру
ководителей производства, членов 
партийных бюро, необходимо также 
знание партийной работы. Я ду
маю, что в школе мы сможем по
знакомиться не только с теорией 
организации партийнрй работы, но 
и с лучшим опытом ее. Для вы
ступлений, обмена опытом работы 
на такие занятия имеет емысл 
приглашать опытных партийных 
работников города.

В прошлом году я занималась в 
кружке по изучению истории 
КПСС и на факультете междуна
родной жизни в заводском универ
ситете культуры. Конечно, полу

ченные знания помогут мне на 
первых порах в овладении осно
вами марксизма-ленинизма.

Многого я жду от нынешнего 
года. Сама организация партийной 
учебы обещает дать глубокие, си
стематизированные знания.

Раньше учеба у нас была по
ставлена так, что не хватало вре
мени для глубокого изучения пер
воисточников, произведений Марк
са и Ленина. Думаю, что в 4-го
дичной школе этой трудности не 
будет.

Новая система партийной уче
бы предусчлтривает и дифферен
цированный подход к организации 
учебы людей с разным уровнем 
образования Коммунисты могут 
выбрать себе форму учебы по си
лам и знаниям.

В прошлом голу в нашем круж
ке по изучению истории КПСС за
нимались и те, кто имел за плеча
ми 10  классов, и те, кто окончил 
только начальную школу. Ясно, 
что они не могли получить равных 
знаний. Тот. кто был меньше под
готовлен, неловко чувствовал себя 
на занятиях, когда был не в со
стоянии разобраться в том или 
ином вопросе программы,

Недостаток времени мешал нам 
глубоко изучить отдельные слож
ные темы, поговорить о политике 
партии в современных условиях. 
Нынче занятия обещают быть оди
наково интересными для всех и 
потому, что в нашей школе основ 
марксизма-ленинизма подбираются 
коммунисты примерно одинаково
го уровня теоретической подготов
ки.

Я руковожу коллективом комму
нистического труда. Есть у нас в 
бригаде и люди зрелого возраста, 
есть и молодежь. Наши комсомол
ки, две Надежды — Щепеткина и 
Чейдо — тоже в этом году будут 
учиться. Надя Щепеткина —  в 
школе рабочей молодежи, Надя 
Чейдо изъявила желание зани
маться в начальной политической 
школе.

Не прекратит в этом году рабо
ту и такая форма массовой поли
тической пропаганды, как школа 
коммунистического труда. Конеч
но, в систему партийной учебы 
она не входит. Члены нашей брига
ды, беспартийные товарищи, бу
дут учиться в этой школе уме
нию хозяйствования, изучать пе
редовые методы труда, пути повы
шения качества продукции и сни
жения ее себестоимости.

В . В О Р О Н Ч У К . 
член К П СС  руководитель 
бригады коммунистического 
труда алмазного отделении 

волочильного цеха завода 
«Томкабель».

В. ПУХН АЧЕВ

П О Д А Р О К
Мне вручили друзья в

Казахстане 
Дар акынов—певунью-домбру... 
Пусть меж нами сейчас

расстоянья,
Но подарок я в руки беру, —

Вздрогнут струны, наполнены
ветром

Неоглядных казахских степей,
И теряется власть километров— 
Я в кругу моих верных

друзей.

С ними вместе я снова в дороге, 
И глаза обнимают мои 
Даль степей, Алатау отроги 
И фазаньи цвета Сыр Дарьи.

О, как много хранят эти
\ струны!

Нити песни держу я в руках, 
О земле, вечно древней и юной,

О тебе, мой товарищ, казах!
Эта песня прошла по аулам,
И гремела в труде и в бою,
И чеканным йапевом Джамбула 
С детства врезалась в душу мою.

Пой, домбра, про рассветы
Сарбая,

Город-сказку Кентау воспой,
Ты мечтой воплощенной Абая, 
Песня дружбы, шагаешь со

мной.

То печально, то радостно звонко 
Льется в вечер напев по степи, 
И казашка, чабанка-девчонка, 
Мне на русском слагает стихи. 
А призывной порой дастархана. 
Когда шумно веселье вокруг, 
Несказанной красой Казахстана 
Входят гибкие девушки в круг.

Звук домбры то звенит, то
рокочет,

Пляски ритм все быстрей и
быстрей

Ярче звезд запорошенной ночи 
Светят звезды девичьих очей.
Казахстан... Беспредельность

дороги,
Где глаза обнимают мои 
Даль степей, Алатау отроги 
И фазаньи цвета Сыр Дарьи.

УЖ ОСЕНЬ ЛИСТЬЯ ЗОЛОТИТ...
Июльский план Нибегинский лес

промхоз завершил досрочно и вывез 
сверх задания 4 .9 8 2  кубометра дре
весины, в том числе деловой —  
4 .2 9 2 . План добычи живицы выпол
нен на 106  процентов. Сверх плана 
выпущено валовой продукции на 
3 6 ,1  тысячи рублей. Задание по про
изводительности труда выполнено 
на 1 0 8 ,6  процента.

Неплохо поработали лесопункты 
Карбинский и Нибегинский. Но с за
данием по производительности труда 
нибегинцы не справились. И это не 
случайно. Слабый контроль за 
организацией производства, исполь
зованием механизмов снижает произ
водительность труда рабочих. До сих 
пор инженерно-технические работ
ники лесопунктов не приучили себя 
анализировать работу каждого ма
стерского участка по всем производ
ственно-экономическим показателям. 
Правда, за последнее время началь
ник лесопункта тов. Самусев начал 
больше интересоваться анализом, но 
необходимо контролировать не только 
план вывозки леса и добычи живи
цы, а и учитывать, какой ценой они 
произведены. Пока эта работа на 
Нибегинском лесопункте проводится 
недостаточно. В результате бесконт
рольности Нибегинский лесопункт 
содержал рабочих на лесозаготовкдх 
значительно больше плана.

Несмотря на то, что вот уже на 
протяжении четырех месяцев лес
промхоз перевыполняет план, задол
женность все еще составляет 13 ты
сяч кубометров. По разработанным 
мероприятиям часть долга —  5 ты
сяч кубометров необходимо пере
крыть в августе; а всего заготовить 
24 тысячи кубометров древесины. Но, 
перекрывая долг, нельзя забывать, 
по каким причинам он был допущен. 
Основная причина —  неподготовлен
ность к зиме. Поэтому перед кол
лективом леспромхоза стоит очень 
важная задача, решать которую нуж
но немедленно, —  своевременное 
проведение подготовительных работ.

Август в леспромхозе объявлен 
месячником завершения подготови

тельных работ к осенне-зимнему се
зону. Но чтобы оправиться с планом 
этих работ, нужно созданные подго
товительные бригады угомшлектовать 
к в а ли фицир о в анными р а б очими.
Бригадам необходимо постоянно дово
дить план работы, подробно ознакомить 
рабочих с оплатой труда, вручать им 
задания. Это будет способствовать бо
лее четкой организации, подготови
тельных работ. Однако, несмотря на 
указания и приказы, руководители 
лесопунктов с прохладцей относятся 
к подготовительным работам. Сдела
но пока очень мало: из 1 .1 7 0  гекта
ров не подготовлено и 50 , из 67 ки
лометров волоков подготовлено 20  
километров, из 1 2 2  километров ав
томобильных дорог —  45  километ
ров, из 36 гектаров площадок для 
нижних складов —  16, из 21 кило
метра автодороги от поселка Нибега 
до лесосек не завершено ни одного 
километра.

Крайне медленно ведется ремонт 
тракторных саней на Кузуровском 
лесопункте, Рыбинском мастерском 
участке. Хотя именно из-за нехватки 
подвижного состава здесь не могли 
выполнить производственной про
граммы. И еще один очень серьезный 
просчет, который привел к срыву в 
первом квартале, повторяется снова 
на лесопунктах —  отсутствие забо
ты об обучении рабочих ведущих 
профессий. На Нибегинском лесо
пункте не хватает квалифицирован
ных вальщиков, но организовать их 
обучение на лесопункте все не собе
рутся. Не организовано обучение 
раскряжевщиков и разметчиков леса.

Особое внимание необходимо уде
лить строительству и ремонту жилья 
и культурно-бытовых объектов, что
бы создать рабочим необходимые ус
ловия для работы и отдыха. Однако 
темпы этих работ поистине чере
пашьи. К началу осенне-зимнего се
зона нужнойсдать в эксплуатацию на 
Нибегинском лесопункте детский сад, 
клуб, 4-квартирный дом, в Макзы- 
ре —  три 4-квартирных дома и сто
ловую, столько же в Рыбинске. Но

руководители СУ-20 не проявляют 
особого старания, строительство объ
ектов затягивается.

Предстоит перевезти большое ко
личество строительных материалов, 
запасных частей, горюче-смазочных 
материалов, техники.

Здесь нужна помощь комбината 
«Томлес». Северные леспромхозы 
должны получать все выделенное по 
фондам в первую очередь, чтобы ус
петь завезти по воде. Все, наверное, 
помнят, как прошлой осенью суда 
верхнекетских леспромхозов с меха
низмами, запасными частями, мате
риалами вмерзли в лед на Кети. А 
леспромхозы крайне нуждались в 
грузах. Сложность заключается и в 
том, что большинство грузов нужно 
перевозить на судах Обского речного 
пароходства.

Пора, комбинату «Томлес» решить 
вопрос о выделении леспромхозу спе
циальных машин для перевозки рабо
чих. Возить людей на МАЗах необхо
димо запретить.

Подготовка к осенне-зимнему се
зону —  это не только подготовка к 
выполнению государственного плана, 
это и забота о рабочих, которые вы
полняют план. Если не побеспокоить
ся об обогревательных будках, кот- 
лопунктах, улучшении ремонта тех
ники, то не будет и кубометров. Ход 
подготовительных работ надо дер
жать под постоянным контролем об
щественных организаций, постоянно 
информировать через стенную пе
чать, местное радиовещание коллек
тив о выполнении графика.

Для проверки коллективного до
говора, оказания практической по
мощи .в организации подготовитель
ных работ на лесопункты направле
ны инженеры производственного, от
дела. Времени остается немного. Уже 
начали золотиться листья деревьев,—  
значит, недалеки заморозки. Как мы 
подготовимся к ним, так и будет вы
полняться план. О завтрашних кубо
метрах необходимо думать сегодня.

Е .  К А Б А Н .
Нибегинский леспромхоз.

„ Н  Е  Ф
Опубликованная в № 183 газеты 

«Красное знамя» статья «Не фор
мы ради» обсуждена на расширен
ном заседании правления асинов- 
ской районной организации обще
ства «Знание», где присутствовали 
также и секретари партийных ор
ганизаций города и села.

С информацией о состоянии лек
ционной работы в районе и мерах 
по ее улучшению выступил заве-

ПО СЛЕДАМ  НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИИ -----------

О  Р М Ы  Р А Д  М “

дующий отделом пропаганды и 
агитации,.райкома партии т. Коно
нов. Он сказал, что недостатки 
в лекционной работе, отмеченные 
в статье, имеют место в работе 
Асиновской районной организации 
общества «Знание».

Партийным организациям и 
группам общества «Знание» реко
мендованы конкретные меры по

улучшению лекционной пропаган
ды.

Правление районной организа
ции общества «Знание» принимает 
меры к усилению контроля за 
идейным содержанием лекций.

П. МИНАЕВА, 
ответственный секретарь 
правления Асиновской рай
онной организации общест
ва «Знание».
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И  В О Л Г А ее

вич Симоненко и моно
тонно бубнит одно и то 
же час, другой, а 
«иволги» молчат. Пле
щется
эфир,

И совсем это не рыбацкое дело— 
слушать перекличку птиц. А для 
молчановских рыбаков утро начи
нается с позывных: «Иволга-1»,

«Иволга-2», «Иволга-3»...
Сидит радист Федор Анисимо-

в наушниках 
завывает зимни

ми вьюгами, а там, на 
обских просторах, печет 
жаркое солнце 'рыба
ков, и они после каж
дой тони выкручива
ют соленый пот из ру
бах, ругают скупую ре
ку: второй раз закину
ли невод, а результат 
один — пусто.

— «Иволга», «Ивол
га»,—несется в эфире.

Что могут ответить 
рыбаки? Не густо в 
ящиках, не густо в ре
ке. Ушла в июле вода, 
а с нею и рыба скати
лась вниз, к Обской гу
бе, туда, где раздолье, 
где есть пиша.

— Иволга, иволга...
Ругаются рыбаки. Опять невод 

вытащили пустой, а сводку давай. 
Проставляй в каждой графе циф
ры, Графы, как назло, сделаны 
больше для трех-четырехзначных 
цифр, а приходится проставлять

одну. И то иногда не целую, а с 
нулем н запятой впереди. Разве 
это похоже на звонкую песнь ивол
ги? Слезы одни да пот соленый.

Иван Чепуров за последние дни 
совсем сдал. Ходит злой, слова це
дит сквозь зубы. Рыбаки знают, 
почему хмурится бригадир, а что 
поделаешь — нет рыбы, нет уло
ва, нет показателей.

Восемь лег рыбацкого стажа у 
Ивана Чепурова, восемь не похо
жих друг на друга лет. Иной год 
выпадет - спокойный, без нервотре^- 
пок и срывов;'бороздит маленький 
катерок обские воды, вытягивают 
рыбаки одну тоню за другой, пусть 
и негусто бывает в мотне, а смот
ришь, к вечеру набежит крупная 
цифра — выполнят задание и 
сверх гою центнеров пять-шесть 
прикинут. Довольны рыбаки, спо
коен и бригадир.

Конечно, рыбацкое счастье ка
призное — то весело улыбнется, 
то скроется надолго. А все поче
му? Плохо, наверное, знаем водое
мы. Хоть и исхожень они вдоль и 
поперек, кажется, каждая старица, 
каждое озеро изучено до малейшей 
подробности, можно заранее ска
зать, будет здесь улов или нет, а 
когда приступишь к делу, то полу
чается наоборот: там, где предпо

лагалась рыба — пусто, а в дру
гом, самом . невзрачном месте, 
столько захватишь в невод, что 
возникнет опасение — выдержит 
ли он такую нагрузку.

Совсем недавно, в июне, звено 
Ивана Чепурова неподалеку от 
устья Чулыма, в одной старице 
забросило невод. Тоню решили за
ложить короткую. Пантелей. Про
копьевич Писарев, который всегда 
безошибочно делал прогнозы, пря
мо заявил, что толку не будет: по 
всем приметам, рыбы нет, стало 
быть, и времени попусту тратить 
не стоит, лучше податься дальше, 
в глубь Чулыма. Рыбаки по старой 
привычке согласились со старшим 
товарищем и невод тянули с про
хладцей, так, для порядка.

Наблюдателем на катер посади
ли Виктора Кириленко. В деле 
всегда от него отдает холодком. 
Как сел на теплую палубу, так и 
пригрелся, а невод на полпути за
ело — то ли зацепился за что или 
по другой причине, только поплав
ки ушли в воду, да и бечева натя
нулась до предела. К тому же мо
торист Владимир Голдовский, ду
мая, что все в порядке, жмет на 
всю железку Выть беде, раздели
ли бы невод пополам: катер ута
щил бы одну половину, в руках у

рыбаков оказалась бы вторая, а 
рыба в широко распахнутые воро
та ушла бы на простор.

Случилось так, что одну беду 
предотвратила другая. Наскочил 
катер на топляк и застопорил. От 
резкого толчка проснулся и Вик
тор. Взглянул на берег, на рыба
ков и все понял. Да и как было не 
понять, если Пантелей Прокопье
вич, не раздеваясь, вплавь пустил
ся к катеру, да и Леонид Бубунов, 
что следил за неводом, на лодке 
спешил туда же. Досталось тогда 
Виктору. Рыбаки прямо заявили, 
что сигнальщиком ему не быть, а 
вот лямку пусть готовит: на бере
гу работать безопаснее, да и спать 
на ходу не придется.

Над этой тоней бились почти 
целый день. Старица оказалась 
захламленной: на каждом метре то 
топляк, то коряга. Пока распу
таешь — час, а то и больше уже 
потрачено. Зато, когда начали под
тягивать к берегу, то сразу опре
делили — добыча будет богатой. 
Вода кипела. Рыба, скученная дви
жением невода, искала выход.

Шестьдесят центнеров — вот 
как отблагодарила заброшенная 
старица рыбаков.
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В  г р е ч е с к о м  
п а р л а м е н т е

ЁСЛАВА ОТЦОВ -  НАСЛЕДИЕ МОЛОДЫХ

ОБСУЖДАЮТСЯ 
ПРОБЛЕМЫ ТОРГОВЛИ

ЖЕНЕВА, 24 августа. (ТАСС). В 
Женевском дворце наций сегодня 
открылась вторая сессия совета по 
торговле и развитию, созданногс 
по решению конференции ООН по 
торговле и развитию, которая про
ходила в марте—июне прошлого 
года в Женеве.

На повестке дня совета по тор
говле и развитию — большой круг 
вопросов. Среди них — выполне
ние рекомендаций Женевской кон
ференции 1964 года, рассмотрение 
вопросов, связанных с принципами 
международных торговых отноше
ний и торговой политики (принятых 
Женевской конференцией 1964 го
да). Совет рассмотрит также про
блемы, связанные с развитием тор
говли между странами с различны
ми социально-экономическими си
стемами, и другие вопросы.

Народная Венгрия вывозит за границу изделия из алюминия. Согла
шение с Советским Союзом о переработке отечественного глинозема на 
советских заводах позволило республике ускоренными темпами разви
вать свою промышленность по переработке алюминия.

НА СНИМКЕ: готовая продукция комбината в Секешфехерваре.
(Фото МТИ—ТАСС).

С о к р у ш и т е л ь н ы й  у д а р  

п о  а м е р и к а н с к о й  б а з е

ПЕРЕГОВОРЫ 
ЗАКОНЧИЛИСЬ

КАИР, 24 августа. (ТАСС). Сего
дня президент Объединенной Араб
ской Республики Насер и король 
Саудовской , Аравии Фейсал имели 
встречу во дворце Кузан — резиден 
ции президента О АР во время его 
визита в Саудовскую Аравию, сооб
щает корреспондент агентства МЕН 
из Джидды.

Агентство МЕН передает, что Объе
диненная Арабская Республика и 
Саудовская Аравия пришли к согла
шению о немедленном приостановле
нии всех военных действий в Йемене. 
Среди главных пунктов соглашения, 
указывает агентство, следующие: во- 
первых, прекратить столкновения 
немедленно после подписания согла
шения; во-вторых, создать совмест
ные посты наблюдения на границе 
между Йеменом и Саудовской Ара
вией. Обе страны обязуются также 
оказывать культурную, финансовую 
и другую помощь Йемену,

ЛОНДОН, 24 августа. (ТАСС). 
Бойцы армии освобождения нанес
ли сегодня мощный удар по круп
нейшей американской авиабазе в 
Бьен-Хоа, выведя из строя более 
30 самолетов, сообщает агентство 
Рейтер.

Авиабаза в Бьен-Хоа является 
второй по значению американской 
базой в Южном Вьетнаме после 
Да-Нанга и используется американ
ским командованием для налетов 
на военные объекты армии осво
бождения. По сообщению агентст
ва, патриотам удалось проникнуть 
сквозь кордон американских и ав
стралийских войск общей числен-

491 стервятник 
с б и т

ХАНОЙ, 25 августа. (ТАСС). 
Авиация США вновь вчера со
вершила налет на территорию 
Демократической Республики 
Вьетнам. Как сообщает Вьетнам
ское информационное агентство, 
американские самолеты бомбили 
коммуникации в провинциях 
Нинь-Бинь и Тхань-Хоа. Во вре
мя налетов пять самолетов сби
то. Общее число сбитых с 5 ав
густа 1964 года американских 
самолетов составляет 491.

ностью 4 тысячи человек, располо
женных вокруг этой базы.

15-минутный интенсивный мино
метный огонь отрядов освобожде
ния буквально парализовал охрану 
американской базы. Среди амери
канских солдат имеются раненые.

Не впервые южновьетнамские 
патриоты наносят удар по этой 
американской базе. В результате 
ноябрьской операции прошлого го
да бойцами армии освобождения 
были уничтожены и повреждены 27 
американских самолетов на базе в 
Бьен-Хоа. Еще 40 самолетов были 
уничтожены и повреждены во вре
мя разрушительного взрыва парти
занской бомбы замедленного дей
ствия в мае этого года.

ЛОНДОН, 24 августа. (ТАСС). 
По последним данным, в результа
те нападения отрядов армии осво
бождения на американскую авиаба
зу Бьен-Хоа повреждены 44 само
лета, сообщает агентство Рейтер.

О т кры т ие парлам ент а Ганы
АККРА, 24 августа. (ТАСС). 

В столице Ганы сегодня откры
лась первая сессия парламента 
страны, депутаты которого бы
ли избраны в июне этого года. 
Сессию открыл президент Ква- 
ме Нкрума.

Депутаты парламента этого 
созыва представляют все слои

населения. Среди них фермеры, 
профсоюзные деятели и юри
сты, учителя, журналисты, дип
ломаты, партийные работники и 
другие.

В повестке дня сессии — об
суждение ряда государственных 
законопроектов, резолюций чле
нов парламента, а также 114 
запросов министрам.

АФИНЫ, 24 августа. Корр. 
ТАСС А. Семин передает:

Новый премьер-министр Гре
ции И. Циримокос выступил се
годня вечером в парламенте с 
30-минутным заявлением о про
грамме возглавляемого им пра
вительства. Он положил начало 
дискуссии по вопросу о доверии 
его кабинету, которая продлит
ся несколько дней, после чего 
состоится голосование.

Циримокос указал на необхо
димость положить конец полити
ческому кризису «во имя эконо
мического развития страны». 
Он предупредил, что его прави
тельство намерено принять 
«должные меры», чтобы спра
виться с массовыми народны
ми выступлениями, которые он 
охарактеризовал как «действия 

*|*мелких групп» населения.
Касаясь вопросов внешней по

литики, Циримокос заявил, что 
она остается неизменной: Гре
ция сохраняет свою верность 
НАТО, но не отказывается от 
развития экономических, куль
турных и других отношений с 
другими странами.

Речь нового премьера неодно
кратно прерывалась возгласами 
протеста депутатов от партии 
«Союз центра» и Единой демо
кратической левой партии.

От имени Г. Папандреу — 
лидера партии «Союз центра» 
выступил бывший министр юсти
ции Бакопулос. Он сказал,. что 
партия «Союз центра» не при
знает правительства Циримоко- 
са и будет голосовать против 
него. После 45 минут работы 
заседание парламента было от
ложено до завтрашнего дня.

Подступы к зданию парламен
та охраняются крупными наря
дами полиции и жандармерией. 
В 500 метрах от парламента на
чался многотысячный митинг в 
защиту демократии, организо
ванный Греческим комитетом за 
ослабление международной на
пряженности и за мир.

Под охраной военных кораблей
ТОКИО, 24 августа. Корр. ТАСС 

В. Зацепин передает: Под эскор
том военных кораблей и подвод
ных лодок сегодня в японский 
порт Сасэбо вползла американская 
атомная подлодка «Пермит».

Лодка еще не успела пришвар
товаться, а на причале уже собра
лись жители Сасэбо. Они пришли 
заявить протест против превра
щения их порта в американскую 
базу для атомных подлодок. «До
лой атомную смерть!», «Вон из 
японских вод!» — доносилось до 
американских моряков, когда они 
вышли на палубу подлодки.

Здесь же, на пристани, состоялся 
митинг протеста, участники кото

рого заявили, что использование 
порта Сасэбо американскими под
лодками — это первый шаг к пре
вращению Японии в базу для тер
моядерного оружия США.

После митинга его участники 
устроили демонстрацию.

Заход атомной подлодки в порт 
и митинг протеста передавались по 
токийскому телевидению. В ком
ментариях, которыми сопровожда
лась эта передача, отмечалось, что 
это уже четвертый случай захода 
американских атомных подлодок 
в Сасэбо. Власти выделили отряд 
японской полиции в составе тыся
чи человек для обеспечения охра
ны «Пермита». .

ПОЛЕТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
НЬЮ-ЙОРК, 24 августа. (ТАСС). 

Четвертый день американский косми
ческий корабль «Джеминай-5» про
должает полет вокруг Земли. Сего
дня к десяти часам по московскому 
времени космонавты Купер и Конрад 
закончили 44 виток, пролетев в об
щей сложности более миллиона 
миль. Космонавты чувствуют себя 
удовлетворительно. Утром Конрад 
спал, в то время как Купер следил 
за работой приборов и принимал пи
щу.

Руководитель полета Кристофер 
Крафт сообщил, что системы на бор
ту корабля работают нормально и 
запланированная программа будет 
выполняться в оставшиеся дни по
лета. Космонавты получили инст
рукцию о проведении ряда экспери
ментов на сегодняшний день.

С ракетной базы Вандерберг вчера 
был произведен запуск трехступенча
той ракеты «Минитмен», который 
должны были зафиксировать космо
навты. Однако они не смогли произ
вести наблюдение за запуском, так 
как в это время космонавты были 
за пределами района наблюдения. 
Предполагается запуск еще двух ра
кет «Минитмен» в момент, когда 
«Джеминай-5» будет проходить над 
районом запуска.

НЬЮ-ЙОРК, 24 августа. (ТАСС). 
Американские космонавты Купер и

Конрад продолжают свой полет. К 
16 часам 35 минутам по московско
му времени «Джеминай-5» совершил 
45 витков вокруг Земли. По сообще
ниям из космического центра в Хью
стоне, космонавты, получили разре
шение продолжать полет еще один 
день, то есть «Джеминай-5» должен 
сделать 61 виток вокруг Земли, или 
половину того, что запланировано на 
восемь дней полета.

Станции наблюдения и космиче
ский центр, как сообщают информа
ционные агентства, находятся посто
янно в контакте с Купером и Конра
дом. Космонавты сообщили, что 
ночью в космических костюмах тем
пература падала до 8 градусов теп
ла (44 градуса по Фаренгейту). «Бы
ло довольно холодно», — сказал Ку
пер. Руководители полета заявили, 
что они будут изучать причины паде
ния температуры.

Сегодня, кроме обычных наблюде
ний, космонавты будут устанавли
вать связь радарной системы «Дже- 
минай-5» с мысом Кеннеди. Затем 
Купер и Конрад будут в кабине ко
рабля «проводить исследования» 
встречи, космических кораблей в кос
мосе. Это необходимо, как отмеча
ют представители космического цен
тра, для будущих полетов, намечен
ных на конец октября и декабрь это
го года.

Решение конголезского суда
ЛОНДОН, 25 августа. (ТАСС). Конголезский апелляционный 

суд принял решение об аннулировании результатов парламент
ских выборов в провинции Маньема и на территории Физи, рас
положенных в восточной части Конго, сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Леопольдвиля.

Комментатор ТАСС В. Доронов
пишет:

Аннулирование выборов в про
винции Маньема и на территории 
Физи означает новый перенос на 
довольно длительный срок созыва 
«общенационального» конголезско
го парламента, который, согласно 
клятвенным заверениям Моиза 
Чомбе, должен был ‘собраться еще 
до 30 июня. Западные обозревате
ли связывают решение леопольд
вильского суда с личной борьбой 
за власть в стране между прези
дентом Касавубу и премьер-мини
стром Чомбе. Проводя парламент
ские выборы в Конго, большая 
часть которою фактически не под
чиняется леопольдвильским вла
стям, Чомбе рассчитывал завое
вать себе в глазах мировой обще
ственности репутацию законного 
премьера. Кроме того, обеспечив 
с помощью различных махинаций 
более 60 процентов мест в парла
менте (всего 160 мест) для своих 
приверженцев из созданной им 
партии «Конако», он надеялся 
устранить с арены борьбы за 
власть своих конкурентов. Как со
общают иностранные журналисты,

Чомбе уже торжествовал победу 
и даже вознамерился занять пост 
президента страны. Однако расче
там Чомбе неожиданно был нане
сен удар. Его конкуренты — влия
тельные в Леопольдвиле полити
каны, группирующиеся вокруг пре
зидента Касавубу, не пожелали 
сдаться на милость победителя. В 
июне Касавубу провел через апел
ляционный суд решение об анну
лировании результатов выборов в 
трех конголезских провинциях — 
Центральный Кювет, Квилу а Цен
тральное Киву, где на выборах в 
апреле победили приверженцы Чом
бе. Проведенные на днях «пере
выборы» в этих провинциях, не
смотря на все меры, принятые 
Чомбе, принесли победу сторонни
кам Касавубу и лишили «Конако» 
около одной пятой мест в парла
менте. Решение апелляционного 
суда в Леопольдвиле направлено 
на то, чтобы путем новых «пере
выборов» еще более подорвать по
зиции Чомбе в парламенте. Как 
считают западные обозреватели, 
в результате «перевыборов» в 

i  Маньема и Физи «Конако» может 
™ потерять семь парламентских ман

датов.

Где бы он ни был — на берегах 
Волги, Невы, Оби, Томи или Сены, 
он всегда оставался борцом. О ра
бочих, подобных Ивану Чугу.рину, 
В. И. Ленин писал: «С такими
людьми русский народ завоюет се
бе полное освобождение от всякой 
эксплуатации».

Он был пролетарием и комму
нистом.

V
...1894-й год. По заваленному 

металлом цеху Сормовского заво
да шагает парнишка одиннадцати 
лет.

— Держись, Ванюшка! Ты ж 
теперь взрослый, ученик кровель
щика, — говорит ему старый ра
бочий.

Идут годы. Становится кадровым 
сормовцем Ваня Чугурин. Он член 
подпольного марксистского круж
ка, выполняющий первые партий
ные поручения. Он хочет 
быть таким же, как Петр За
ломов, бесстрашно подняв
ший красное знамя, на кото
ром горели слова: «Долой
самодержавие!»

После суда над Заломо
вым Иван распространяет 
прокламации, вовлекает: дру
зей по цеху в освободитель
ную борьбу. Осенью 1904 
года он был арестован.

Когда грянула буря 1905 
года, квартира Чугурина пре
вратилась в революционный 
штаб, а сам он вошел в «бое
вую пятерку» по руководст
ву восстанием. Борьба была 
жаркой.

Затем Чугурин — в Перми, 
подполье. Снова арест. Вместе с 
Яковом Свердловым Иван Чугурин 
заточен в крепость. Затем годы 
ссылки, вновь нелегальное положе
ние, и снова борьба.

...Год 1911-й. В этом году во 
французской деревне, в сарае, 
снятом у крестьянина, В. И. Ле
нин читает лекции рабочим-боль- 
шевикам по политической эконо
мии, аграрному вопросу, теории 
социализма. В числе восем
надцати слушателей — Иван Чу
гурин, командированный партий
ной организацией. Позже Надежда 
Константиновна Крупская вспоми
нала о нем: «Это был сормовский 
рабочий, сидевший долго в тюрь
ме, очень развитый». Из далекой 
французской деревни в гущу ра
бочего класса несли слушатели 
школы ленинские слова и идеи, 
добивались воплощения их в дей
ствительность.

На русской границе Иван Дмит
риевич вновь был арестован и со
слан в Нарым.

...Ветер ломает ветви деревьев, 
поднимает волны на Оби, уносит 
гудок парохода «Сухотин», кото
рый должен доставить 
Якова Михайловича

Выборжцы! После свержения 
самодержавия их рабочий Совет 
первый стал большевистским.

Третье апреля 1917 года. В 
Центральном Комитете получено 
известие о том, что в Питер при
будет Ленин. Летит по рабочим 
кварталам добрая весть. И дви
жутся, движутся тысячи, десятки 
тысяч встречать вождя. А в Вы
боргском комитете большевиков 
уже заполнена членская карточка 
на имя Владимира Ильича Ульяно
ва-Ленина. Члену райкома Ивану 
Чугурину дано задание — вручить 
партийный билет Ильичу.

Мощной массой выходят выборж
цы к вокзалу, сливаясь с трудя
щимися других районов. Вперед 
пропускают товарища Петра.

11 часов 10 минут вечера. Нако
нец, у перрона долгожданный со
став. Радость, движение. Крепкие

А когда главные силы интервен
тов и белогвардейцев были разби
ты, когда решающим фронтом ста
новится фронт хозяйственный. Чу
гурин был направлен партией на 
работу в Сибирь, в Томск.

...Передо мной мандат, выдан
ный в городе Томске в 1920 году. 
Внизу синими чернилами выведена 
подпись председателя правления 
«Сибугля» Чугурина. В докумен
те сказано о том, что большевик 
Матузов Филипп Афанасьевич счи
тается мобилизованным на уголь
ный фронт.

Филипп Афанасьевич, теперь 
персональный пенсионер, член 
КПСС с 1917 года, был замести
телем Ивана Дмитриевича в прав
лении «Сибугля» в 1920 году.

Вспоминая о Чугурине, Матузов 
рассказывает:

Ч Е Л О  В Е
Л Е Н И Н С К О Й
ш к о л ы

в Томск 
Свердлова. 

Организация его побега поручена 
Ивану Чугурину. Четыре раза сры
вался побег. На пятый — вышло. 
В декабре 1912 года Свердлов был 
уже в Питере.

Иван Дмитриевич еще в Нары-, 
мё. Вместе с ним В. В, Куйбышев, 
Франц^Суховерхов и многие рево
люционеры-профессионалы. .

Чугурин тоже пытался бежать 
из ссылки, .но неудачно. Только в 
1916 году он приезжает в Петро
град, где сразу же берется за ра
боту.

Выборжцы! Сколько их шло в 
бои за свободу! Вот и он, один из 
них, металлист с завода «Айваз», 
большевик Чугурин — «товарищ 
Петр». Ему 34 года. Русая прядь 
выбилась из-под шапки, сдвинутой 
на затылок. Пальто распахнуто. Он 
впереди группы рабочих. А напро
тив — солдаты с ружьями напере
вес. И надрывается офицерик:

— Назад! Стрелять буду! Ос-сса- 
ди!!1

Но человек не отходит назад. 
Его голос звучит над толпой:

— Солдаты, опомнитесь! Мы же 
свои, товарищи!

Он делает пару крупных шагов 
навстречу ружьям, и ряды рабочих 
подаются вперед.

— Свободы! — звучит молодой 
женский голос.

— Мира! Хлеба! — вторят ему 
мужские голоса.

Какой-то солдат поворачивается 
лицом к строю и кричит звонко:

— Братцы! Бросай оружие! Ца
ря до-о-лой!

‘ Это февраль 1917 года.
Товарищ Петр — член Петро

градского комитета партии и Вы
боргского райкома. Он — секре
тарь районного Совета рабочих^ и 
солдатских депутатов, член

в руки подхватывают Владимира 
Ильича, помогают подняться на 
броневик, откуда он произно
сит речь, завершая ее призы
вом: «Да здравствует социалисти
ческая революция!» Несмолкаю
щее «Ура!» потрясает апрельское 
небо над Петроградом.

Коренастый человек подходит к 
Ленину.

— Большевики-выборжцы счита
ют вас членом своей районной ор
ганизации, — говорит он.

И вручает В. И. Ленину партий
ный билет за номером 600. Ленин 
благодарит, затем зорче всматри
вается в лицо рабочего и добавля
ет приветливо:

— Мы с вами встречались в 
Лонжюмо.

Иван Чугурин — человек ленин
ской школы, человек, вручивший 
Владимиру Ильичу партийный би
лет, идет дальше по жизни, про
должая бороться. Накануне Вели
кого Октября он входит в боль
шевистский революционный штаб 
Выборгского района по подготовке 
восстания. И вот — свершилось^! 
Октябрь обновил мир. Но молодой 
республике страшно трудно. Враг 
пытается задушить ее голодом, ин
тервенцией, кулацкими мятежами. 
Партия лучшие кадры свои посы
лает туда, где особенно тяжело.

Иван Дмитриевич уже под Ка
занью. Он — начальник выборг
ского продотряда. А через несколь
ко недель направляется на Восточ
ный фронт.

'Грозное лето 1918 года. Лежит 
на тысячи верст окровавленная Си
бирь. Здесь, подстрекаемый -импе
риалистами, мятеж чехословацкого 
корпуса сливается с антисоветски
ми выступлениями кулачества. С 
востока думает враг двинуть силы 
свои на Москву.

Пять молодых советских армий 
ведут бои. И в суровые эти дни 
весь мир облетает страшная весть: 
отравленной пулей убийцы ранен 
В. И. Ланин. В эти дни особенно 
ярко проявилась беспредельная 
любовь народа к Ленину.

Советская страна была объявле
на военным лагерем. Красная Ар
мия с. боями продвигалась на во
сток. С ней и Иван Чугурин.

Узнав о ранении Ленина, он 
посылает ему телеграмму:

«Выздоравливайте. Нами взято 
руководство политическим отделом 
5-й армии. Пришлем сведения из 
Казани».

А через несколько дней Иван 
Чугурин, взволнованный, разгоря
ченный, читает товарищам ответ 
Владимира Ильича:

«Благодарю. Выздоровление
идет превосходно. Уверен, что 
подавление казанских чехов и бе
логвардейцев, а равно поддер
живающих их кулаков-кровопий- 
цев будет образцово беспощадное. 
Лучшие приветы. Ленин».

Начальник политического отдела 
армии Чугурин вскоре был отозван 

Р и_ на работу в ВЧК. Он — член кол- 
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боргской управы от партии боль-|легии в Москве 
шевиков.

— Металлист он. А занялся 
углем и сразу вошел в суть дела. 
Направление верное выбрал: к 
шахтеру поближе... Энергичный, 
решительный. Вот, посмотрите.

...На фотографиях — члены 
правления, Чугурин в центре. Че
ловек с крупными чертами лица. 
Линии лба и носа почти сливаются, 
придавая лицу выражение какого- 
то сосредоточенного упорства. В 
глазах — внимание, волосы чуть 
кудрявятся над широким лбом. 
Рядом с Чугуриным — шахтеры, 
инженеры-спецалиеты. Штаб уголь
щиков Сибири.

А за окном — голодный, засне
женный Томск.

Это было тшда, когда Ленин пи
сал о том, что без угля, без топли
ва невозможно спасти рабочего, 
невозможно восстановить хозяй
ство, так как «уголь — ...настоя
щий хлеб промышленности».

Призывая всех коммунистов на 
борьбу с топливным кризисом, Вла
димир Ильич указывал на необхо
димость направления в топливные 
учреждения лучших партийных 
работников. Он требовал, чтобы 
вся топливная работа была постав
лена по-военному.

*.* У
Я слушаю рассказ Филиппа 

Афанасьевича, глядя на старую 
фотографию, и начинает казаться* 
что вот-вот встанет сейчас, круп
ным шагом пройдет по комнате 
председатель правления «Сибуг
ля» и,1 чуть окая, заговорит:

— Сведения о выработке посту
пают у, нас с опозданием. Нельзя 
так. Где похуже дела — туда и 
ехать немедленно... Верно? Знаю, 
что трудно: голодно, бараки раз
валиваются, пути разбиты... Вы
правим. Но производительность 
нам не завтра нужна, а немедлен
но.

Старый шахтер Матузов продол
жает рассказ. Он говорит, что Чу
гурин был направлен в Сибирь по 
непосредственному указанию Ле
нина.

В. И. Ленин с интересом следил 
за тем, как идет работа на шахтах 
Кузбасса, и вызывал председателя 
правления «Сибугля» к прямому 
проводу.

Вскоре Иван Дмитриевич был 
переброшен в Юзовское рудоуправ
ление Донецкого бассейна.

— Вы так больше и не встреча
лись с ним, Филипп Афанасьевич? 
— спрашиваю я у Матузова.

— Нет, почему же. В 1924 го
ду был у него в Ленинграде, где 
он тогда возглавлял Северную су
доверфь. Позже он был директо
ром завода «Электроприбор», а с 
конца двадцатых годов руководил 
«Металлоимпоргом» Наркомвнеш- 
торга, работал в Англии и во Фран
ции.

После встречи в 1924 году мы 
не виделись больше с Иваном 
Дмитриевичем. А вот сын мой заез
жал к нему в Москву в 1936 году. 
Был Чугурин все таким же реши
тельным, энергичным.

Умер И. Д. Чугурин в 1947 году 
под Москвой.

V
Друзья Ивана Чугурина •— чле-
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Иконников в юбилейной статье, 
опубликованной в «Правде» и 
посвященной 80-летию со дня 
рождения Ивана Дмитриевича, 
справедливо отозвались об этом

Звено план первого полугодия 
зыполнило досрочно, а потом еще 
пополнительно десятка четыре 
щнтнеров рыбы выловило. За это 
га первом рыбацком празднике —
: традиционной ухой, с соревнова
ниями на смелость, силу и вынос- 
тивость, рыбаки получили от ди- 
эекции завода благодарность.

Праздник получился отменным. 
11-е июля запомнилось каждому. 
Этрадно было таким опытным ры
бакам, как Сергей Кузьмич Вау
лин, Виктор Петрович Мерк, Иван 
Степанович Рожков, Иван Соло
монович Ригель, проработавшим 
на промыслах около двух десятков 
лет, получить не только поздрав
ления от своих товарищей по тру
ду, но и благодарности от руково
дителей треста, завода. Большая 
группа рыбаков была награждена 
ценными подарками.

Такое внимание вполне оправ
дано. В последние годы коллектив 
завода работает устойчиво. Резкие 
колебания, когда за месяц или 
квартал добыча рыбы сокраща
лась до 50 процентов к доведенно
му плану, а годовой итог состав
лял чуть ли не 70 процентов, 
прекратились. А вот надолго ли?

Мнения существуют разные. 
Старожилы приобских сел и дере

вень, издавна связанные с рыбны
ми промыслами, упорно стоят на 
своем: запасы ценных рыб сокра
щаются. А почему?

— Много причин, — говорит 
Сергей. Кузьмич Ваулин, старый 
рыбак, для которого вода в лю
бом ^водоеме имеет соленый при
вкус: слишком много было проли
то пота на промыслах. — Сейчас 
в нашей области добычу рыбы ве
дут не какие-нибудь кустарные, а 
крупные промышленные предприя
тия с высокой механизацией. Усо
вершенствованы и орудия лова. 
Все дано, чтобы дары реки брать 
полной пригоршней. И мы берем. 
В прошлом году завод дал госу
дарству 3.100 центнеров рыбы, 
нынче должны дать 3.600. А на 
будущий год — все 4.000. Такой 
рост. Это берем из реки. А что 
даем реке, кто занимается воспол
нением рыбных запасов?

В самом деле, кто? Обской во
доем — богатейшая рыбная сокро
вищница. Здесь сама природа соз
дала удивительную лабораторию 
для размножения и роста рыб. В 
ней есть все — богатая водная 
растительность, которая служит 
не только кормом для большинст
ва пород рыб, но и надежным ме
стом для икрометания, а для

мальков — незаменимыми паст
бищами и убежищами. Богата и 
донная фауна.

Все это сложное хозяйство. А 
кто им занимается? Никто. Взять 
те же места нерестилищ. Они для 
некоторых пород рыб постоянны. 
Казалось бы, что особое внимание 
человека должно быть обращено 
на охрану этих мест, а потом на 
сохранение молоди. И опять этого 
нет. Молодь ценных пород рыб 
уничтожается беспощадно.

И уничтожение идет по стихий
ным законам природы. Здесь пас
сивность человека только способ
ствует проявлению этих законов. 
Кто не наблюдал такой картины. 
В разгар лета, когда уровень во
ды резко падает, на обсушенных 
берегах остаются небольшие озер
ки, протоки. Они буквально ки
шат мальками. Печет жаркое 
солнце. Вода высыхает. И будущее 
богатство гибнет. Рыбаки, конеч
но, видят это. Но, по их словам, 
этим должен заниматься рыбнад
зор. Но спросите у того же това
рища Попова, руководителя рыб
надзора Молчановского района: 
какая работа проделана в этом 
направлении? В ответ — разве
дет руками. А в оправдание про

изнесет: гоняем браконьеров, так 
что работы хватает.

Этот ответ хотя и не по-сущест
ву, но он затрагивает другую сто
рону. Браконьерство — бич рыб
ного хозяйства. Если солнце ду
шит мальков, то браконьер хищ
нически уничтожает все, что ему 
попадает в руки. Он не разбирает 
ни возраста, ни стандарта, ни цен
ности — все идет в котел.

Вот и получается, что вместо 
помощи, улучшения ведения рыб
ного хозяйства человек подчас 
выступает сообщником стихийных 
сил природы: обкрадывает сам
себя, вольно или невольно подры
вает основы богатства, которое 
создано для него.

Такое несоответствие приносит 
большой вред. Оно нетерпимо. Че
ловек должен быть созидателем, 
активным борцом за то, чтобы на
ши водоемы стали надежными и 
полными кладовыми запасов рыбы. 
Здесь, конечно, должны сказать 
свое слово ученые, специалисты.

Кое-что в этом направлении 
делается. Например, по рассказам 
директора Молчановского рыбоза
вода Василия Иосифовича Ехлако- 
ва, в недалеком будущем в районе 
будет создан пункт искусственно
го разведения ценных промысло

вых рыб. Особенно осетра. По са
мым скромным подсчетам, нужно 
ежегодно выпускать в водоем око
ло миллиона осетровой молоди. 
Потребуются упорный труд и вре
мя. Особенно важен фактор време
ни. Для того, чтобы вылавливать 
осетров, весом в 30—35 килограм
мов, нужно, чтобы они росли, при
мерно, десять лет. Отрезок време
ни большой. Но рыбаки согласны 
подождать. Лишь бы это ожида
ние принесло пользу. И тогда...

— «Иволга», «Иволга»... — не
сется в эфире.

Нет, слушать перекличку птиц 
—совсем не рыбацкое дело. Иван 
Чепуров крутит головой. Плохо се
годня сработало звено. Частиком 
заполнили четыре ящика, в каж
дом по 20 килограммов рыбы. Вот 
и считай, за килограмм оплачива
ют по 20 копеек, итого 16 рублей. 
В звене 7 человек. Выходит, по 
два рубля и тридцать копеек на 
брата. Не густо.

В сентябре начинается осенняя 
путина. Что сейчас делать рыбаку? 
Ждагь? Ну, нет. Не такой харак
тер у рыбака. В душе своей—он 
вечный странник. Как охотник в 
поисках зверя кружит по тайге, 
отмеряя за день по 30—40 кило
метров, так и рыбак бороздит вод

ные просторы.
Сегодня звено Ивана Чепурова 

было на Оби, завтра—уже в Ниж
нем Сору, а послезавтра — в Ко- 
ломинской протоке. Меняются ме
ста промысла и других бригад. 
Большое раздолье — Обь, Чулым, 
озера и протоки. И везде встре
тишь рыбаков гослова. Каждый 
день поиски, поиски, поиски...

И не всегда невод бывает пуст. 
Счастье рыбака хотя и изменчиво, 
но бывает и так, что оно заглянет 
на какой-нибудь плес. Тогда...

— «Иволга», «Иволга»...
— Есть «Иволга»! Принимайте. 

За последнюю пятидневку добы
то сорок центнеров. План выпол
нен. И. Чепуров.

Из таких рапортичек, поступаю
щих из разных бригад и звеньев, 
и слагается заводской план. Пока 
все идет по графику — есть полу
годовой. Коллектив успешно закан
чивает восьмимесячный план.

Этот год не отличается от прош
лых. Река не балует рыбаков. 
Каждый центнер рыбы берется 
трудом. Труд — это не только 
соленый пот, но и постоянный по
иск, не только разочарование, но 
и радость.

Н. ИВАНОВ.
Молчановский район.

замечательном человеке, как о 
неутомимом, до конца предан
ном партии воспитаннике ле
нинской революционной школы.

Ивана Чугурина вела в 
жизнь, учила и закаляла партия 
Ленина, революция.

А. ВОЙТОЛОВСКАЯ, 
кандидат исторических наук.

Н а х о д к а 
в м о н а с т ы р е

В одной из м он асты рски х  
церквей Я рославской области 
искусствоведы  Э рм итажа об

н аруж и ли  ш итье золотом по 
ш е лку  300-летней давности. 
Мастер изобразил на тка ни  
ф и гур у  основателя монастыря 
Сильвестра. П окров содерж ит 

т а кж е  историю  м онасты ря, ос
нованного в 16-м веке.

В Э рмитаже наход ку  пр ич ис
лили к  произведениям «выс
ш его худож ественного  класса» 
и после реставрации намере

ны  вкл ю чи ть  в постоянную  
эксп ози ц и ю , хар а кте р и зую щ ую  
ку л ь ту р у  М осковской Руси.

(ТАСС).
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Миллимы ученических тетра
дей сходят с конвейеров бумаж
ных предприятий. В этом боль
шом потоке превосходная про
дукция соседствует со второ
сортной.

Сейчас многое делается, что
бы «тетрадная река» была од
нородной. Совет народного хо
зяйства СССР принял решение 
об улучшении качества учениче
ских тетрадей и бумаги для них. 
Разрабатывается более совер
шенная технология изготовления 
этой продукции.- Крупнейшие 
поставщики тетрадей — москов
ское объединение «Восход» и 
ленинградская фабрика «Све
точ» будут получать только пис
чую бумагу № 1. На ее глад
кой белоснежной поверхности не 
расплываются чернила.

На Камском комбинате, вы
пускающем за год несколько 
сот миллионов тетрадей, органи
зуется производство беленой 
древесной массы. Это значитель
но повысит качество продукции.

Другими станут и обложки. 
Они будут разных цветов, более 
прочными. С 1966 года их будут 
делать из беленой целлюлозы. 
На Архангельском, Краснояр
ском и Сухонском бумажных 
комбинатах установят машины, 
которые окрасят обложки в раз
личные цвета.

Все комбинаты, выполняющие 
заказы школ, получают новое 
высокопроизводительное обору
дование.

(Корр. ТАСС).
Москва.

С О Л Д А Т
.РА ТН Ы Е ПОДВИГИ ТОМИЧЕЙ

а д

Н А Р О Д Н О Й
Р  датский род. Прадед его был 

участником войны с Наполе
оном и потом долго вспоминал, 
как «ходил гонеть француза из Мо
сквы», дед воевал с турками. 
Лишь отцу Ильи не пришлось по
служить матушке-России, но ви
на в этом не его. Когда деда забра
ли в царскую армию, ребята оста
лись без кормильца. Правда, царь 
отпускал из своей казны кантони
стам — солдатским детям — пуд 
хлеба и четвертину постного масла 
в месяц, но от этой «щедрости» 
только что не пухли животы. 
Братья в семье росли хилыми, а 
потому в армию не попали.

Илью Лимонова военная карье
ра не привлекала. Он учился в ме
ханико-технологическом техникуме. 
А свободное время отдавал лите
ратуре, искусству. Зачитывался 
романами Льва Толстого, изучал 
живопись Леонардо да Винчи, сам 
пробовал писать картины, зани
мался в музыкальном училище по 
классу кларнета.

Но грянула Великая Отечест
венная война — и пришлось ос
тавить любимое занятие. Илья 
пришел в военкомат.

— Молод еще, — сказали ему 
в ответ на просьбу отправить на 
фронт.

Но Илья не уходил, настаивал.
— А ну, возьми винтовку, — 

устало улыбнувшись, сказал ему 
военный с двумя шпалами в пет
лицах.

Илья взял, полштыка оказалось 
выше головы.

— Вот, видишь? Подрасти, бра-, 
ток.

Четыре раза ходил Илья в 
военкомат. Не брали. В последний 
раз пришел после известий по ра-

1 Ф Е Л Ь Е Т О Н

А С Т Е Р  ТО Н К И Х
К О М Б И Н А Ц И Й

ЛЮБОВЬ к комбинациям 
свойственна многим. Лю
бителям шахмат подавай 

острые гамбиты с неожидан
ными комбинационными вари
антами. По душе болельщикам 
футбола резкие проходы напа
дающих.

• Питает страсть к комбина
циям и . Моисей Михайлович 
Сирота -г- директор Томского 
химфармзавода. Правда, он не 
из тех, кому особенно нравится 
острота положения. Свои ком
бинации (отнюдь не спортив
ные) он тщательно продумыва
ет и предпочитает, чтобы они 
протекали мирно, без осложне
ний.

Главное, чего всячески ста
рается избегать Моисей Михай
лович, — это общественной ог
ласки. В Ленинском районном 
комитете партийно - государст
венного контроля при разборе 
одной его комбинации Моисей 

.Михайлович слезно просил:
— Сделаю все, что скажете. 

Только не предавайте огласке.
Не знаем, ведет ли М. М. Си

рота дневник своих побед и по
ражений на комбинаторском 
поприще. Напомним некоторые 
и-з них.

Комбинация № 1.
Зима. За окном кабинета лю

тует мороз, но на сердце Мои
сея Михайловича тепло и ра
достно. Умело составленный 
победный рапорт возымел свое 
Действие. Моисея Михайловича 
и его ближайших соратников 
премировали.

Тонко задуманная комбина
ция чуть было не оправдала 
себя. Увы! Разобрались. По 
одному из важных показателей 
план оказался невыполненным. 
Премию пришлось вернуть. 

Комбинация № 2.
В заводском доме Моисей 

Михайлович занял квартиру с 
обширной жилой площадью. 
Чтобы уменьшить плату за нее 
и создать себе дополнительные 
удобства, М. М. Сирота превра
тил одну комнату в нежилую. 
Он самовольно сделал перепла
нировку в квартире.

Но фокус не удался. Узнали 
об этой проделке. Предложили 
рассчитаться за жилую пло
щадь, как положено. Моисей 
Михайлович стал каяться, на 
ходу признавать ошибку. Он 
клятвенно заверил, что полно
стью ликвидирует задолжен
ность за все время.

Поверили. А когда тучу про
несло, Моисей Михайлович, 
найдя формальную зацепку, уп
латил лишь часть задолженно
сти.

Комбинация № 3.
Приобрел М. М. Сирота лич

ную легковую машину и поте
рял покой. Захотелось ему 
иметь и солидный гараж.

Кликнул верных своих по
мощников — коммерческого 
директора Коновалова и глав
ного механика Чупина.

— Ой, вы, други мои верные! 
Сослужите вы мне службу доб
рую!

Други рады стараться. Ко
новалов написал послание в 
управление химической про
мышленности совнархоза. Не 
письмо получилось, а знатная 
слезница. Дескать, есть у нас 
ненужная, бросовая, бракован
ная листовая сталь. Только за
соряет территорию завода. А 
бедный Моисей Михайлович 
так мучается без гаража. Сколь
ко дум передумал! Удружите, 
не откажите.

И дрогнуло сердце замести
теля начальника управления

тов. Гололобова. Он милостиво 
разрешил отпустить из отходов 
листа за наличный расчет 900 
килограммов.

Верным соратникам Сироты 
только это и надо было. Зару
чившись «бумажкой», они пу
стили в ход фондовый матери
ал. Коновалов, Чупин и глав
ный инженер Рудова позаботи
лись о форсировании стройки. 
Рабочие, занятые на капиталь
ном ремонте завода, были на
правлены на сооружение тара-
ЗКЭ,. V .' - .

На строительство гаража 
было израсходовано 855 кило
граммов листовой стали и 149 
килограммов угловой.

В рекордно короткий срок 
гараж был сдан в эксплуата
цию, М. М. Сироту поздравля
ли с очередной победой. Мои
сей Михайлович приветливо 
улыбался, но по лицу его нет- 
нет да и пробегала тень трево
ги.

Его беспокоил наличный рас
чет. Сколько ему придется вы
ложить?

Но и здесь верные други не 
подвели, выручили. Студенту 
Томского политехнического ин
ститута Гребневу, проходяще
му практику на заводе, дали за
дание составить сметную доку
ментацию на строительство га
ража в пределах ста рублей.

— Это как так? — не понял 
сперва Гребнев,

— А вот так. Покажи, на что 
ты способен.

Гребнев понял. Бедняга тру
дился в поте лица. Ни один эк
замен не давался ему с такими 
потугами, как это задание. Все 
равно, что решал уравнение со 
всеми неизвестными.

Пришлось призвать на по
мощь всю свою фантазию. Но 
доверие оправдал. В смете зна
чилось, что на строительство 
гаража была израсходована 
некондиционная листовая сталь 
(металлолом) по 0,08 копейки 
за килограмм, всего на 5 руб
лей 60 копеек. Даже видавший 
виды Моисей Михайлович был 
приятно поражен дерзостной 
фантазией практиканта.

М. М. Сирота с готовностью 
полез было в карман за расче
том, но группа содействия пар
тийно-государственному кон
тролю сказала: «Стоп!» и пред
ложила определить фактиче
скую стоимость гаража.

Подсчитали. Получился сов
сем другой итог. Килограмм ли
стовой стали уже стоил по 20 
копеек, всего на 173 рубля. 
Затраты на гараж вылились в 
303 рубля.

— Не нужен мне такой доро
гой гараж, — заявил Моисей 
Михайлович.

— А как же быть? — спро
сили у него.

— Не я заварил эту кашу. 
Занимались этим Коновалов, 
Чупин, с них и спрос. А я тут 
ни при чем.

Вот как отблагодарил М. М. 
Сирота за верную службу своих 
приятелей.

Гараж поставили на баланс 
завода. А стоит в нем машина 
Моисея • Михайловича. Опять 
неожиданный комбинационный 
поворот.

Шахматный термин «ход ко
нем» стал ходовым для комби
наторов. Но «ход конем» не 
всегда приносит удачу. Бывает, 
что мастер тонких комбинаций 
рассчитывает на победу, и вдруг 
видит, что его маневр разга
дан замысел расстроен.

И тогда он получает мат.
С. АНГАРИН.

дио о том, что фашисты взорвали 
усадьбу Льва Толстого в Ясной 
Поляне, глумились над домиком 
Чехова в Ялте.

— Не могу сидеть дома, — в 
отчаянье заявил он в военкомате 
и, опережая отказ, предъявил 
свои документы, в которых гово
рилось, что Лимонов Илья Дмит
риевич овладел вождением мото
цикла, изучил станковый пулемет.

— Молодец, времени зря не 
терял, — заметил военком, но за
числил его в ряды Советской Ар
мии только через год, когда при
шел срок.

Илья был послан в пулеметную 
школу. Учеба была напряжен
ной. В ночь, в пургу ходили кур
санты в разведку, в атаку на «не
приятеля»... Знал тогда Илья 
Дмитриевич, что вскоре, может 

быть, придется ему повторить это, 
но только в настоящих боевых ус
ловиях.

Солдатское крещение Лимонов 
получил под Лебедином, в Сумской 
области. За этот город шли тяже
лые бои. Фашисты укрепились на 
обрывистом берегу. Сверху они 
видели каждого, кто передвигался 
к его укреплениям.

И вот полк, в котором коман
диром пулеметного расчета был 
Илья Дмитриевич, получил при
каз идти в наступление.

Лимонов залег в кустах, вни
мательно всматриваясь во враже
ское укрепление. Противник вре
мя от времени выдавал себя, ве
дя обстрел местности.

— Одна... вторая... третья... —  
считал огневые точки врага Ли
монов. Когда послышалась коман
да: «Вперед!», в атаку бросились и 
пулеметчики.

Четыре часа продолжался бой. 
Город был освобожден.

С боями Илья Дмитриевич Ли
монов дошел до Днепра.

Днепр был чуден, но не споко
ен, как при тихой погоде, каким 
его видел великий Гоголь.

Bpai решил усилить свою обо
рону на правом берегу. Батальо
ну, в котором воевал сибиряк, бы
ло приказано ночью форсировать 
Днепр, захватить укрепления гит
леровцев на правом берегу у села 
Щучинки, удержать их и поддер
живать переправу других подраз
делений.

Под жесточайшим артиллерий
ским, минометным и ружейно-пу
леметным огнем противника на

правый берег перебралась группа 
батальона в 87 человек. Командо
вание группой принял командир 
3-й роты. Он отдал приказ:

— Наступать на левый фланг 
немецкой обороны!

Взвалив на себя станок пуле
мета, Илья Дмитриевич вместе со 
своим расчетом начал взбираться 
по откосу.

Обрывистый берег был взят 
штурмом. Группа батальона стре
мительно бросилась в атаку и ов
ладела немецкими окопами. Со
ветским бойцам удалось захватить 
пять пулеметов и много патронов.

Но в бою погиб командир. И 
тогда томич поднялся и крикнул:

— Слушай мою команду! До 
рассвета мы должны прорваться в 
Щучинку1 Вперед!

Оставив захваченные немецкие 
окопы, группа советских воинов 
перебралась через овраг. Гитле
ровцы, надеясь на крепкую оборо
ну на берегу, никак не ожидали, 
что в село могут войти русские 
солдаты. Только жители Щучинки 
думали иначе. Они ждали своих 
освободителей.

На краю села Лимонов одним 
из первых заметил женщин, мест
ных сельчанок. Тихо-тихо они по
вели советских бойцов к хатам, 
где размещались фашисты. 17 че
ловек были взяты в плен. Село ос
вободили без потерь.

С наступлением рассвета гит
леровцы, стоявшие неподалеку, ри
нулись в атаку, чтобы вернуть 
свои окопы. Горстка храбрецов 
открыла пулеметный огонь.

— Два дня мы отстреливались 
от наседавшего противника, — 
рассказывает Илья Дмитриевич,— 
отбили 11 атак, перенесли сильный 
ночной артобстрел. А потом к нам 
пришла помощь. Из 87 нас оста
лось 35.

За этот бой, в котором группа 
Лимонова проявила мужество и 
обеспечила переправу своего пол
ка на правый берег Днепра, Илье 
Дмитриевичу Лимонову было при
своено звание Героя Советского 
Союза.

20 лет прошло, как отгремели 
бои. Но ни один из тех суровых 
дней не забывается бывалому сол
дату, ныне пенсионеру. И на по
лотнах его часто оживают прошед
шие бои, лица старых фронтовых 
друзей, которым не суждено бы
ло вернуться в родные края.

Р. ГОРОДНЕВА.

А И Т Ы С —С О С Т Я З А Н И Е  
О С Т Р О У МН ЫХ

С незапамятных времен суще
ствует у казахов традиция айты- 
сов — состязаний народных пев
цов, акынов в мастерстве поэти
ческой импровизации, в остро
умии и находчивости. Такой ай- 
тыс, собравший лучших акынов 
Джамбулскозо района, был про
веден близ села Узунагач в  Алма- 
Атинской области.

Старейший акын района, 
75-летний крестьянин Умбетали 
Карибаев, ударив по струнам 
домбры, открыл айтыс песней, в 
которой напомнил о главном пра
виле состязаний —- по заслугам 
воспевать лучших, остро биче
вать недостойных.

Необычное оживление вызыва
ет появление повой пары: напро
тив учителя Джанибека Карбози- 
на место занимает его коллега 
Надежда Лушникова. Закончив в 
этом году Кзыл-Ординский педа
гогический институт, она стала 
преподавателем в школе совхоза 
«Прогресс». Эта молодая русская 
женщина — хорошо известный в 
республике казахский поэт. Вы
ступив в роли акына, Надежда 
одержала победи.

(АПН).

Находчивый пеликан
Берегом Черного моря шли 

рыбаки. За камышами отдыхали 
огромные веслоногие птицы — 
бакланы и пеликаны. Завидев лю
дей, они забеспокоились и с тру
дом стали взлетать. Берег опу
стел. На песке остался лишь 
один пеликан.

Неожиданно он двинулся на
встречу людям. Даже видавший 
виды старый рыбак Гамид Гаса
нов был удивлен. Тяжело дыша, 
птица подошла совсем близко, и 
рыбаки увидели, что в горле у 
нее застряла большая рыбина. 
Без сопротивления пеликан по
зволил Гамиду извлечь из глоточ
ного мешка крупного судака.

Так находчивая птица спасла 
себя от гибели.

(АПН).

С П
90 напряженных минут

Уже четвертый раз подряд 
на томском стадионе «Труд» 
команды на поле выводит мо
сковский арбитр. 24 августа им 
был судья республиканской ка
тегории В. Липатов. Свисток — 
и кемеровчане делают первый 
удар по мячу. Центральный на
падающий «Химика» Б. Кучма 
откидывает мяч назад своему 
полузащитнику, томичи перехва
тывают его, и вот уже левый 
крайний В. Боровик сильно, но 
неточно бьет по ворогам. Сно
ва атакуют торпедовцы, и снова 
под таким же малым углом вы
полняет удар Боровик. Томичи 
довольно часто обстреливают во
рота «Химика» (верный признак 
преимущества), но... неточные 
удары...

15-я минута — первый уг
ловой у ворот «Химика». Пода
ет Абасов. Стадион ахнул, ког
да крученый мяч отразил не 
вратарь, а... штанга. Больше 
атакуют томичи, но эти атаки 
так и остаются незавершенны
ми.

Некоторые наши нападающие 
показывают далеко не лучшую 
свою игру. Удары ' Боровика — 
нечто среднее между сильным 
прострельным ударом вдоль ли
нии ворот и завершающим уда
ром по воротам. Довольно часто 
наши игроки, получив мяч, блу
ждали по полю, стараясь оты
скать свободного партнера.

Первый тайм никому не дал 
перевеса в голах, хотя у тех и 
других ворот еще подавались 
угловые, еще выстраивались 
стенки. Борьба шла на равных.

Второй тайм. Небольшая сте
нограмма его бурного начала. 
5-я минута. Сильнейший удар 
Боровика отражает штанга.

13-я минута. Угловой удар у
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Г о р о д  л т б м ж ш ш  т о й
На Ленинский проспект с 

вокзала
Вас вмиг автобус привезет.
Отсюда город мой берет

начало,
Здесь томское студенчество 

живет.
В университетской роще — 

гомон,
А в читальном зале —

шелест книг.
В окнах общежитских комнат
Яркий свет познания горит.

Будут от луны на строчках 
блики...

Завтра вновь экзамены
сдавать.

И шумит народ
многоязыкий, 

Научившись по ночам не
спать.

...Радуясь, любуясь этим
миром,

Смотрит с высоты на город 
Киров. 

Т. БЕРДЮГИНА.
Фото А. Райха.

ворот «Химика». Затем 
угловой!

снова

19-я минута. Опять угловой. 
Мяч никак не идет в ворота.

22-я минута. Это удивитель
но! С близкого расстояния Аба
сов буквально «расстреливает» 
ворота, но вратарь каким-то чу
дом отбивает мяч.

Неужели повторится то же 
самое, что было в матче с чи
тинским «Забайкальцем»? А тут 
еще острые прорывы по левому 
краю В. Раздаева, постоянное 
«дежурство» на нашей половине 
поля самого результативного на
падающего «Химика» Б. Кучмы. 
Кажется, дело идет к ничьей. А 
это значит — потерять на своем 
поле очко, такое ценное очко...

73-я минута трудного для обе
их команд матча. И... наконец- 
то! Над стадионом—голуби. На 
табло—цифра «1». Торпедовцы 
поздравляют В. Ченцова — . ав
тора решающего гола. Раздает
ся финальный свисток судьи. 
Победа! 33 очка. Торпедовцы за
крепились на втором месте в зо
не.

Двенадцать матчей нашей 
команде осталось провести, семь 
из них — на выезде.

Р. МИХАИЛОВ.

ФИШЕР ВСЕ-ТАКИ 
СОГ ЛАСИЛСЯ

ГАВАНА, 24 августа. 
(ТАСС). Грандиозным шахмат
ным фестивалем — сеансом од
новременной игры на 1.200 до
сках открылся традиционный 
турнир памяти. Хосе-Рауля 
Капабланки. В сеансе выступи
ли все участники мемориала 
Капабланки, прибывшие в сто
лицу Кубы. Гроссмейстер 
В. Смыслов выиграл все 30 пар
тий, Е. Геллер проиграл одну. 
Сочинский гроссмейстер Р. Хол
мов сыграл 14 партий и во всех 
одержал победу.

Первый тур мемориала состо
ится 25 августа. По жребию 
участники получили следующие 
номера:

1. X. Леман (ФРГ), 2. В. Чо- 
кылтя (Румыния), 3. Г. Трин 
гов (Болгария), 4. Б. Парма 
(Югославия), 5. Дж. Гарсиа (Ку 
ба), 6. К. Робач (Австрия)
7. Л. Пахман (Чехословакия)
8. Э. Хименес (Kv6a), 9. Е. Гел 
лер (СССР), 10. 3. Дода (Поль 
ша), 11. В. Питч (ГДР), 12. В 
Смыслов (СССР), 13. А. О’Кел 
ли (Бельгия), 14. Р. Вейд (Анг 
лия), 15. Л. Сабо (Венгрия)' 
16. Б. Ивков (Югославия), 17 
И. Билек (Венгрия), 18. Э. Ко 
бо (Куба), 19 И. Доннер (Гол 
ландия), 20. Р, Холмов (СССР) 
2Н Ф. Перес (Куба). Послед 
ний, 22-й номер, у американско
го гроссмейстера Р. Фишера. Как 
уже сообщалось, госдепартамент 
не разрешил ему выехать на 
Кубу. Фишер согласился заоч
но выступить в турнире. Чем
пион США будет играть по те
лефону из Нью-Йорк^. Жребий 
за него тянул сын Капабланки.

Турнир , будет проходить в 
лучшем зале отеля «Гавана 
Либре».

26 августа по Томской обла
сти ожидается по северным рай
онам погода без осадков, по 
остальным — местами слабый 
дождь, ветер переменных на
правлений, 5—10 метров в се
кунду, температура воздуха по 
северным районам 11 — 16 гра
дусов, по остальным — 15—20 
градусов тепла.

27—28 августа—облачно, с 
прояснениями, местами дожди, 
ветер 5 —10 метров в секунду, 
температура ночью 3—8 граду
сов, днем — 12—17« градусов 
тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГОРОДСКОЙ САД 
СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО

гастроли артистов Московского 
цирка.

Обновленная программа при 
участии вновь прибывших артистов 

«ВЕСЕЛАЯ СЕМЕРКА»
Начал< в 20 час.
В воскресные дни—в 12, 17, 20 час. 

Касса с 1ь часов.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Р акеты  не 
долж ны  взлететь» — 9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 21-50.
Малый зал — «И тальянец в Вар
шаве» -  9-30, 11-20, 13-10, 15,
16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Рабочие 
девчата*, «Новое в производст
ве мебели», «Легенда о Ш елко- 
граде» — 10, 12, 14, 16, 18, 20. 
«Первый ззвод», «Последняя до
рога»., «Сердце, отданное наро
ду» — 11, 13. 15. 17, 19, 21, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Ранеты не 
д о л ж н а ' взлететь» — 10, 11-45,
13-30, 15-15, 17-10, 18-55, , 20-40,
22-25.
Малый зал — «Т рактористы » —
9-20. 11, 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19-20, 2 t ,  22-35.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ракеты  не долж 
ны взлететь» — 9-30, 11-20, 13-10, 
15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20. 
Зеленый зал — «Ракеты не долж 
ны  взлететь* —  9, 10-50, 12-40,

14-30, 16-20. 18-10, 20, 21-45. На 
удлиненном сеансе в 21-45 демон
стрируются фильмы «Где схо 
дятся лесные тропы », «Гордое 
смирение», «Песня и танец».

«ПИОНЕР»
— «Ивана в нападении» — 10,
11-25, 12-50, 14-15, 15 40, «Хотите
— верьте, хотите  — нет» — 17-05, 
18 35, 20-05, 21-35.

ГОРОДСКОГО САДА
«А ф рикансная сназна» — 

10-30. «С карамуш » — 12, 14, 16.
18. 20. 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «С карамуш » — 16, 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Вечера на хуторе близ Ди-
кан ьки»  — 15. «Мария» — 17.

* «Великим Карузо» — 19. 21.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ЧЕТВЕРГ, 26 августа
1830. «Музыкальный привет людям 

хорошим». 19.00. Труженикам сель
ского хозяйства. В программе: «Днев
ник сельскохозяйственных работ»: 
«Словом и делом»; хроника сельской 
жизни. 19.30. Экран — школьникам. 
20.40. Телевизионные новости. 21.00. 
Приключенческий фильм «Тайник на 
Эльбе».

Кировскому отделу охраны тре
буются: бригадиры, техники, сто
рожа, шоферы и старший бухгал
тер.

Обращайся: г. Томск,
Карташова, 40, телефоны 
48-28,

улица
25-51,

3 —1

Томский аэропорт доводит до 
сведения авиапассажиров, что вве
дены дополнительные рейсы к дей
ствующему расписанию по райо
нам Томской области: Бакчар, Пар- 
биг, Тегульдет, Молчаиово, Криво- 
шеино, Колпашево, Подгорное, 
Пудино.

Прием грузов во все районы об
ласти и на линии союзного значе
ния производится в неограничен
ном количестве.

За справками обращаться: по
пассажирским перевозкам — те
лефон 37-08, справочное бюро 
агентства, 35-76 — справочное бю
ро аэропорта.

По грузовым перевозкам — по 
телефону 61-33, грузовой отдел.

Тресту «Томлесшелдорстрой» 
требуется главный бухгалтер Том
ского спецуправления.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефон 32-39.

2 — 1

Томскому государственному 
университету имени В. В. Куй
бышева требуются на постоянную 
работу мастер для работы на пе
чатной машине «Ротапринт» и ма
шинистки.

Обращаться: г. Томск,
спект имени Ленина, 36.

про-
2 — 1

Стройуправлению № 1 треста 
«Томскстрой» требуются на по
стоянную и временную работу: 
каменщики, бетонщики, плотники, 
штукатуры-маляры, разнорабочие 
и мастера.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 49-6, отдел кадров.

3 — 3
Требуются: ученики в цехи,

электромонтеры, слесари, уборщи
цы, шлифовщики, жестянщик, 
плотники, бетонщики, грузчики, 
шоферы, охранники, экспедиторы, 
контролеры, подсобные рабочие, 
инженеры-конструкторы, няни, ин
женер-строитель.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240. 3 —3

Б>зина Валентина Яковлевна, про
живаю щ ая в г ороде Томске, улица 
С.-Щедрина, 37, возбуждает дело о 
расторжении брака с Бузиным Алек
сеем Матвеевичем,. проживающим в 
городе Томске, улица Айвазовского, 
27.

Дело будет рассматриваться в Ки
ровском народном суде г. Томска.

Цепелев^ Нина Александровна, про
живающая в г. Томске, поселок Но
вый, улица 6-я, дом 17/ возбуждает 
чело о расторжении брака с Цепеле
вым Павлом Ивановичем, прожива
ющим в г. Йошкар-Оле Марийской 
АССР, улица Строительная. 80.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г, Томска.

Новикова Валентина Георгиевна, 
проживающая в городе Томске, ули
ца Витимская, 25, возбуждает дело 
о расторжении брака с Новиковым 
Александром Ефимовичем, прожива
ющим в городе Томске, улица 2-я 
Ново-Деповская, 25.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

■ р е м к ц Ш !
r f o l l C K k  I

I п р.им,А1ЕШ ЯЙ,1

Телефоны: ответ. секретаря —
31 -1Ь>, сеноетариата — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
л о ги ч е с ко го  - 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленности, с т р о и те л ь с тв  и транспор
та — 37-75, сел ьскохозяйственного  
— 37-39, советского строительства и 
бы*»а -  37-,7 . тисем и рабселько
ровской сети — 37-38 и 31-47, инф ор
мации -  51 61, б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
ф иста i • • >2-02.

г . Томсн1 типограф ия Mi 2 
ное знамя».

«Крас-
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